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Памятные 
даты

официально

19 сентября

– Совнарком РСФСР за-
претил вывоз за границу 
художественных и истори-
ческих памятников (1918 г.).

20 сентября

– День секретаря в Рос-
сии.

– Международная ночь 
летучих мышей.

– Советский ледокол 
«Литке» завершил первое 
плавание Северным мор-
ским путем, совершенное 
за одну навигацию (1934 г.).

– Сход ледника Колка в 
Кармадонском ущелье в 
Северной Осетии. В резуль-
тате стихийного бедст-
вия погиб Сергей Бодров и 
съемочная группа фильма 
«Связной» (18+) (2002 г.).

21 сентября

– Международный день 
мира.

– Всемирный день чи-
стоты.

– Всемирный день доно-
ра костного мозга.

– Международный день 
распространения информа-
ции о болезни Альцгеймера.

22 сентября

– Всемирный день без 
автомобиля.

– День осеннего равно-
денствия.

– День долгожителей.

23 сентября

– В Петербурге вме-
сто керосиновых ламп 
зажглись первые в ми-
ре электрические фонари 
(1873 г.).

24 сентября

– Русский летчик К. К. 
Арцеулов впервые предна-
меренно выполнил «што-
пор» и вывел из него само-
лет (1916 г.).

– В России учреждена 
Комиссия по правам чело-
века (1993 г.).

25 сентября

– Всемирный день фар-
мацевта.

– Всемирный день сно-
видений.

– По приказу Екатери-
ны II в Москве открыт Пав-
ловский госпиталь, первая 
публичная больница в Рос-
сии (1763 г.).

– Борис Ельцин утвер-
дил положение о Феде-
ральной службе налого-
вой полиции и установил 
ее штатную численность 
(1999 г.).

Угощения на любой вкус 
и танцующий медведь

В Магадане прошла праздничная сельскохозяйственная ярмарка

В минувшую субботу, 
на Магаданской площади 
прошла ежегодная празд-
ничная ярмарка «Дары зем-
ли и моря севера» (12+). По-
сетителей ждали разнообраз-
ные продовольственные то-
вары более чем от 100 мест-
ных крестьянских (фермер-
ских) хозяйств, личных под-
собных хозяйств, граждан, 
занимающихся садоводст-

вом, огородничеством, жи-
вотноводством и индивиду-
альных предпринимателей, а 
также яркая концертная про-
грамма с награждением луч-
ших сельхозтоваропроизво-
дителей территории.

В преддверии праздничной 
программы мэр Магадана 
Юрий Гришан лично поздра-
вил каждого фермера с окон-
чанием урожайной страды, 

вручив дипломы участников 
и юбилейные медали «Мага-
дан. 95 лет».

Кроме этого, лучших сель-
хозтоваропроизводителей 
градоначальник отметил 
благодарностями главы му-
ниципального образования 
за многолетний добросовест-
ный труд в сфере сельского 
хозяйства и в связи с прове-
дением праздничной ярмар-
ки «Дары земли и моря Севе-
ра».

Так, благодарности получили:
– самозанятый, занимаю-

щийся садоводством, огородни-
чеством, Рафаил Гафиатуллин;

– глава ЛПХ Александр Ге-
ращенко;

– глава ЛПХ Ирина Гера-
щенко;

– самозанятая, занимаю-
щаяся садоводством, огород-
ничеством, Татьяна Грищук;

– директор ООО «Мага-
дан – Тепличная» Виктория 
Началова;

– самозанятая, занимаю-
щаяся животноводством, Ок-
сана Терновская.

– Магаданские аграрии как 
всегда радуют нас прекрас-
ным урожаем, – подчеркнул 
Юрий Гришан. – Я благода-
рю министра сельского хо-
зяйства Николая Алексеевича 
Кошеленко, губернатора тер-
ритории за ту поддержку, ко-
торая оказывается сельхоз-
производителям области, и 
результат их труда действи-
тельно налицо.

Отметим, что в этот день 
гости ярмарки могли при-
обрести овощи, сыры, кол-
басы, выпечку, мед, молоко, 
мясные и рыбные деликате-
сы. Кроме этого, гостей ра-
довали скоморохи и танцую-
щий медведь.

А на сцене для гостей вы-
ступили лучшие творческие 
коллективы города.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

Полезные номера
Куда звонить в случае аварии на инженерных сетях

№ п/п Организация Телефон АДС круглосуточно
1 МУП г. Магадана «Водоканал» 624770
2 МУП г. Магадана «Магадантеплосеть» 624746, 622941, 89148594390
3 АО «Магаданэлектросеть» 631545, 624735
4 Южные электрические сети 657557
5 Магаданская ТЭЦ 626035
6 МБУ г. Магадана «Городской эксплуатационный центр» ГЭЦ 150, 608693
7 Департамент ЖКХ 220414
8 Группа компаний ООО «Жилсервис» 625279
9 ООО «ГУК «РЭУ-3»

ООО «Любимый город наш»
89300354344

10 ООО «Авангард» 623791
11 ООО «ГУК «РЭУ-6» 601003, 89148562909
12 ООО «ГУК «РЭУ-7»

ООО «Обслуживающая организация города Магадана»
ООО «Управляющая компания города Магадана»
ООО «ЖДУ ДАР-Плюс»

89148601906, 623791

13 ООО «Соколовское ЖКХ» 89148683450, 623791
14 ООО «Уютный дом»

ООО «Надежда»
ООО РСФ «31 квартал»

601003, 89148562909

15 ТСЖ «Речная», «Речная два», «Лидер», «Квартал», «Охотское» «Берзина 11» 89300354344
16 ТСЖ «Берзина восемь», «Берзина 17а», «Согласие» 608818
17 ТСЖ «Чайка», «Пролетарская 3а», «Магадан-Центр» 89300354344

ЖКХ

https://my-calend.ru/holidays/den-sekretarya
https://my-calend.ru/holidays/den-sekretarya
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnaya-noch-letuchih-myshey
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnaya-noch-letuchih-myshey
https://my-calend.ru/holidays/den-mira
https://my-calend.ru/holidays/den-mira
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-bez-avtomobilya
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-bez-avtomobilya
https://my-calend.ru/holidays/den-osennego-ravnodenstviya
https://my-calend.ru/holidays/den-osennego-ravnodenstviya
https://magadan.49gov.ru/press/news/?theme_id_4=15
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «ВМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

Runews24.Ru

В правительстве Магаданской об-
ласти не ждут резкого роста цен на 
жилье.

Коммерческого жилья в регионе 
строится и продается слишком ма-
ло, чтобы сильно повлиять на цены. 
Большая часть жилой недвижимости 
возводится за счет бюджета и не вы-
ставляется на рынок, а распределяет-
ся.

Министр строительства, ЖКХ и 
энергетики Магаданской области Ма-
рина Усова заявила, что из-за сохра-
нения программы «Дальневосточная 
ипотека», которая выдается под 2 % 
годовых, резкого повышения стоимо-
сти жилья произойти не должно.

Чиновница отметила, что в области 
строится не так уж много коммерче-
ского жилья, чтобы цены сильно из-
менились. За большую часть жилой 
застройки отвечает государство. Гото-
вые квартиры распределяются меж-
ду различными категориями гра-
ждан. В частности, жилье получают 
переселенцы из аварийных домов.

В разговоре с корреспондентом 
ТАСС Усова также сообщила, что в 
правительстве ищут возможность 
увеличить долю коммерческого жи-
лья в регионе. Согласно статистике, 
которой она располагает, в этом году 
жилье на вторичном рынке Магадан-
ской области даже подешевело.

Ранее сообщалось, что москвичи 
стали покупать меньше квартир в но-
востройках.

В Свердловской области предложи-
ли стимулировать рождаемость с по-
мощью ипотеки для студентов.

«ИзВестИя» (iz.Ru)

Жителей Магаданской области 
предупредили о снегопадах.

Снегопады ожидаются в Магадан-
ской области на следующей неделе. 
Сотрудники Госавтоинспекции про-
сят водителей подготовиться к изме-
нению погодных условий.

По данным синоптиков, осадки воз-
можны в отдаленных районах Колы-
мы. В 2023 году снегопады и метели 
начались после 20 сентября, уточняет 
ИА MagadanMedia.

Автомобилистов просят поменять 
летние шины на зимние. Водите-
лям грузовиков рекомендуют своев-
ременно установить цепи противо-
скольжения. Кроме того, инспекто-

ры ДПС напоминают о необходимо-
сти смены стиля вождения. Не следу-
ет совершать резкие маневры, при-
менять экстренное торможение или 
превышать скорость.

ИА MagadanMedia

Колымчанин заплатил уго-
ловный штраф в размере 17 млн 
рублей.

Судебные приставы ГМУ ФССП 
России взыскали с жителя Магадана 
многомиллионный штраф. Мужчи-
на признан виновным в совершении 
преступления, предусмотренного ст. 
290 УК РФ «Получение взятки», сооб-
щили ИА MagadanMedia в ГМУ ФССП 
России.

Магаданец, будучи должностным 
лицом, принимал незаконные денеж-
ные вознаграждения от предприни-
мателя за предоставление государст-
венных контрактов на поставку обо-
рудования в учреждения культуры. 
Помимо тюремного заключения, суд 
назначил коррупционеру выплату 
уголовного штрафа в размере 17 млн 
рублей.

Исполнительный документ посту-
пил в Специализированное отделение 
судебных приставов по Магаданской 
области Главного Межрегионального 
(специализированного) управления 
Федеральной службы судебных при-
ставов. «В установленный срок осу-
жденный задолженность не погасил. 
Сотрудник ведомства наложил арест 
на движимое и недвижимое имуще-
ство, принадлежащее мужчине. Часть 
имущества передали на оценку», – 
комментирует начальник региональ-
ного отделения ГМУ ФССП России 
Анастасия Чарушникова. Меры при-
нудительного исполнения побудили 
экс-руководителя оплатить уголов-
ный штраф в полном объеме.

КоЛыМА+

Магазины и заведения на про-
спекте Ленина в Магадане обязали 
поменять вывески.

Аляповатые информационные 
вывески скоро пропадут с глав-
ной улицы Магадана. Мэр Юрий 
Гришан подписал постановление 
об утверждении дизайн-кода про-
спекта Ленина. Документ, который 
подготовили специалисты из Мо-
сквы и Санкт-Петербурга, регла-
ментирует цвета, формы и даже 

размеры допустимых рекламных 
вывесок.

Проспект Ленина для жителей 
города – это центральная улица с 
большим количеством магазинов 
и кафе. А вот для туристов, кото-
рых становится все больше и боль-
ше, – это главный проспект города, 
поэтому выглядеть он должен без-
упречно.

Нынешним летом начали капи-
тальную реставрацию фасадов зда-
ний и решили на этом не останав-
ливаться. Внимание упало на вы-
вески, которые выглядят так раз-
ношерстно в историческом центре.

Мэр Магадана Юрий Гришан под-
писал детальный план преображения 
проспекта Ленина. В документе ре-
гламентированы цвета – они долж-
ны гармонировать с окраской фаса-
да. Кроме того, вывеска не должна со-
держать больше одного акцентного 
цвета. Запрещены вертикальные вы-
вески и баннеры, которые занима-
ют больше 30 % остекления. Перечи-
слить все требования сложно, их в до-
кументе 119 страниц. Но в управле-
нии административно-техническо-
го контроля обобщенно объясняют 
– пришла пора избавиться от ярких 
цветных подложек. Все наружные 
конструкции должны парить и состо-
ять из букв, которые не перекрывают 
фасад исторических зданий.

«Нами проведена определенная 
работа, мы добились, что практи-
чески все магазины с этой стороны 
и все офисы сотовой связи убрали 
то, что не соответствовало, и при-
ступили к изготовлению того, что 
мы должны уже видеть. Штраф со-
ставляет от 5 до 20 тыс., в зависи-
мости от того, кого мы привлека-
ем. Но опять же, это не конечная 
точка, если после этого нет реак-
ции на наши требования, то у нас 
есть возможность, даже право, вый-
ти в суд», – сказал начальник от-
дела управления административ-
но-технического контроля мэрии 
Магадана Андрей МорозКИн.

Идея привести город к единому 
дизайн-концепту не нова. Из-за та-
кого подхода стал известен город 
Рыбинск. Там все вывески сделаны 
в дореволюционном стиле, который 
поддерживают даже большие фран-
шизы. Но это пример утрирован-
ный, нарочитый. А вот Москва при-
мер реальный – в начале нулевых 
проспекты пестрили, первые этажи 
были полностью заклеены вывеска-
ми. Сейчас каждая вывеска утвер-
ждена, и столица выглядит идеаль-
но, западая в сердце даже самым 
юным колымчанам, которые были 
там всего раз.

В целом предприниматели новов-
ведению не сопротивляются. Мно-
гие магазины установят изменен-
ные вывески после завершения ре-
монта фасадов. Компания «Корал 
тревел» одна из первых представи-
ла обновление. Она получили пред-
писание еще при первой версии ди-
зайн-кода улицы.

6 направлений обучения имеет Центр 
цифрового образования детей «IT-куб», от-
крытый в Магадане на базе школы № 15: ки-
бергигиена и работа с большими данными; 
основы алгоритмики и логики; программи-
рование на языке Phyton; программирование 
роботов; разработка VR-AR-приложений; си-
стемное администрирование. Заниматься по 
любому из направлений смогут ребята от 5 
до 17 лет.

40 лет назад решением Магаданского гори-
сполкома в г. Магадане по улице Колымской 
открыта средняя школа № 27.

более 100 местных крестьянских (фермер-
ских) хозяйств, личных подсобных хозяйств, 
граждан, занимающихся садоводством, ого-
родничеством, животноводством и индивиду-
альных предпринимателей представили про-
довольственные товары на ежегодной празд-
ничной ярмарке «Дары земли и моря Севера» 
(6+), которая прошла в Магадане 14 сентября. 
В этот день гости ярмарки могли приобрести 
овощи, сыры, колбасы, выпечку, мед, молоко, 
мясные и рыбные деликатесы.

85 лет назад приказом по Главному управ-
лению строительства Дальнего Севера НКВД 
СССР № 894 для руководства всей производ-
ственной и хозяйственной деятельностью по 
разработке и эксплуатации россыпных и руд-
ных месторождений Тенькинского района 
было организовано Тенькинское горнопро-
мышленное управление (ТГПУ). Начальником 
ТГПУ назначен Митасов И. В.

90 лет назад в Магадане открылась II сель-
скохозяйственная выставка, на которой были 
широко отражены достижения и возможно-
сти в полеводстве, огородничестве, животно-
водстве, рыбных и зверобойных промыслах, 
пушном хозяйстве. Кроме основных экспона-
тов, демонстрировались живые олени, акибы, 
горные орлы, суслики, вороны, лисенок, ездо-
вые собаки лайки.

80 лет назад для усиления и концентрации 
поисково-разведочных работ на уголь в бас-
сейне р. Ола и обеспечения единого руковод-
ства этими работами была организована Оль-
ская комплексная угольная геологоразведоч-
ная партия «Даль-стройуголь».

90 лет назад в Магадане открылся техни-
кум для коренного населения, где готови-
ли сельскохозяйственные, педагогические и 
горнопромышленные кадры для Охотско-Ко-
лымского района.

более 170 метров будет протяженность тро-
туара на участке улицы Октябрьской, ведущий 
к строящемуся родильному дому и уже сдан-
ному в эксплуатацию бассейну «Дельфин». До-
рожниками уложено щебеночное основание, 
установлены бордюрные камни. Эта улица бы-
ла неоднократно перекопана: здесь меняли 
трубопроводы холодного и горячего водоснаб-
жения. Сейчас вышли на этап обустройства. От 
улицы Портовой до родильного дома с появ-
лением тротуара можно будет попасть пеш-
ком. В планах следующего года – ремонт про-
езжей части, организация уличного освещения 
и устройство тротуара по нечетной стороне, а 
также озеленение территории.

https://tass.ru/ekonomika/21852921?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://runews24.ru/realty/12/09/2024/v-moskve-spros-na-novostrojki-snizilsya-v-avguste
https://runews24.ru/ekaterinburg/11/09/2024/vlasti-sverdlovskoj-oblasti-predlozhili-nestandartnyie-meryi-po-uvelicheniyu-rozhdaemosti
https://runews24.ru/ekaterinburg/11/09/2024/vlasti-sverdlovskoj-oblasti-predlozhili-nestandartnyie-meryi-po-uvelicheniyu-rozhdaemosti
https://magadanmedia.ru/news/1842365/?from=63
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«Дальний Восток – 2030. Объединим 
усилия, создавая возможности»

«Как вы знаете, мы определили развитие Дальнего Востока в качестве национального приоритета 
на весь ХХI век. Важность, правильность этого решения подтвердила сама жизнь, вызовы, с которыми 
мы столкнулись в последнее время, и те объективные тенденции, а это самое главное, которые наби-
рают силу в мировой экономике, когда основные деловые связи, торговые маршруты и в целом весь век-
тор развития все больше переориентируется на Восток и глобальный Юг. Наши дальневосточные ре-
гионы дают прямой выход на эти растущие, перспективные рынки, позволяют преодолевать те барь-
еры, которые пытаются навязать всему миру некоторые западные элиты. И главное, как уже сказал, 
наш Дальний Восток является огромным пространством для проявления деловой инициативы, для за-
пуска сложнейших проектов и формирования целых новых отраслей», – заявил Владимир ПутИн.

«Магадан – центр развития зимних видов спорта»

В начале сентября во Владивостоке состоялся 
Восточный экономический форум – 2024. Клю-
чевым мероприятием Форума стало пленарное 
заседание, участие в котором принял Президент 

российской Федерации Владимир Путин, а так-
же Премьер-министр Малайзии Анвар Ибрагим 
и заместитель Председателя Кнр Хань Чжэн. В 
своем выступлении российский лидер затронул 

вопросы дальнейшего развития Дальнего Востока, 
укрепления сотрудничества со странами-партне-
рами, а также оценил положение дел в глобальной 
экономике.
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В этом году Восточный экономический форум 
собрал более 6000 человек из 76 стран и терри-
торий, среди них руководители ведущих рос-
сийских и зарубежных компаний, представите-
ли государственных структур, ведущие эконо-
мисты и эксперты.

Участие в работе ключевой международной 
площадки для создания и укрепления связей рос-

сийского и мирового инвестиционного сообщест-
ва принял мэр Магадана Юрий Гришан.

Так, на одной из площадок ВЭФ он выступил в 
качестве спикера и представил презентацию «Ма-
гадан – центр развития зимних видов спорта» о 
развитии туристического потенциала нашего ре-
гиона.

Во время своего выступления мэр Магадана от-

метил, что в минувшем году почти в два раза вы-
рос туристический поток в Магаданскую область, 
на 61 % увеличилось количество посещений сайта 
visitkolyma.ru, на 92 % выросло число обращений 
в офисы Туристского информационного центра.

В 2023 году в регионе провели 76 экскурсионных 
мероприятий, состоялось свыше 15 новых турпро-
грамм.

«Уникальные составляющие туристического потенциала Магадана – золото, море и снег. Пер-
вое раскрывается в продвигаемом нами сегодня промышленном туризме. Например, только у нас 
можно увидеть сразу три способа добычи золота: рудный, рассыпной и дражный, а в июле – по-
пытать удачу на «Старательском фарте» (18+), проходящем в рамках Золотого фестиваля (12+). 
Как конечный продукт – приобрести золотое изделие в наших магазинах ювелирных изделий, ко-
торые обязательно удовлетворят вкус самого взыскательного покупателя.

Наше море – это, конечно, морские деликатесы, морские прогулки, рыбалка и дайвинг, ну а снег – 
это, конечно, зимний туризм. Город, расположенный на Крайнем Северо-Востоке России, где самый 
продолжительный зимний сезон, имеет для развития спортивного туризма огромные возможно-
сти», – подчеркнул Юрий ГрИшАн.

Так, гостей ждет Русская горнолыжная школа-Ма-
гадан, где действуют такие отделения, как «Горные 
лыжи», «Сноуборд», «Прыжки на лыжах с трампли-
на», «Фристайл», «Лыжное двоеборье», «Горнолыжный 
спорт».

По соседству с РГШ почти два десятка лет лидер 
рыбной отрасли Колымы ООО «Маг-Си Интернешнл» 
продолжает развивать свой социальный проект – все-
сезонный спортивно-развлекательный комплекс «Сне-
горка». Здесь рады гостям всех возрастов, и каждый 
найдет то, что ему по душе: горные или беговые лы-
жи, сноуборд, «ватрушки», «бананы». Совсем недав-
но открыли площадку для керлинга и хоккея. Трассы 

здесь оснащены буксировочными канатными дорога-
ми, траволатором, системой искусственного оснеже-
ния и наружного освещения. В 2024 году открыта са-
мая протяженная на Дальнем Востоке трасса длиной 
5,5 километра и перепадом высот 500 метров. Склоны 
пригодны как для профессиональных спортсменов, 
так и для любителей.

Также в Магадане реализуется один из самых пер-
спективных для развития зимнего туризма инвес-
тиционных проектов – «Строительство всесезонно-
го спортивно-туристического комплекса «Солнеч-
ный. Магадан». Проект воплощается в жизнь совмес-
тно с социальными партнерами мэрии Магадана – 

спортивно-развлекательным комплексом «Снегорка». 
«Солнечный. Магадан» как раз и формируется на тер-
ритории действующей Русской горнолыжной школы 
и «Снегорки». Проект предполагает создание горно-
лыжного комплекса для отдыха и занятий спортом на 
уровне международных стандартов.

С момента первой презентации проекта уже прио-
бретена техника для подготовки склонов «Солнечно-
го. Магадана», построено три новых подъемника, раз-
работан проект кресельного шестиместного подъем-
ника, обустроена парковка на 200 машино-мест, пре-
доставляются земельные участки для строительства 
отелей и баз отдыха.

«Уже сегодня Магадан уверенно доказывает, что он – территория зимних видов спорта всероссийского уровня: в следующем году колым-
ская столица встречает сноубордистов на Первенство Дальневосточного федерального округа по параллельному слалому (12+), параллельно-
му слалому-гиганту и сноуборд-кроссу. Кроме этого, в Магадане состоится 7 этап Кубка России по сноуборд-кроссу (12+).

Огромные перспективы в Магадане и для летающих лыжников. Сейчас в микрорайоне Солнечный на территории спортивной базы «Полет» 
возводится всесезонный трамплинный комплекс, а в районе Снежной Долины в рамках Мастер-плана Магадана строят лыжный стадион 
имени прославленной лыжницы Елены Вяльбе. Здесь в будущем будут проходить лыжные гонки в классическом и свободном стиле, индивиду-
альные и командные спринты.

Конечно, в скором времени наших гостей порадуют новый аэровокзальный комплекс, гостиничный комплекс категории «четыре звезды» на 
берегу бухты Нагаева, возводимый в рамках нацпроекта «Туризм и индустрия гостеприимства», и другие социально важные объекты. Поэ-
тому, добро пожаловать в Магадан», – заключил мэр областного центра.

Напомним, деловая программа ВЭФ-2024 на-
чалась 4 сентября. Главная тема мероприятия в 
этом году – «Дальний Восток-2030. Объединим 
усилия, создавая возможности». Деловая про-

грамма включает семь тематических направле-
ний: «Новые контуры международного сотруд-
ничества», «Технологии независимости», «Фи-
нансовая система ценностей», «Россия даль-

невосточная», «Люди, образование и патрио-
тизм», «Транспорт и логистика: новые маршру-
ты» и «Мастер-планы: от архитектуры к эконо-
мике».

Фото предоставлены пресс-службой мэрии г. Магадана
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«Улица Дальнего Востока»

Кроме этого, на выставке «Улица Дальнего Восто-
ка» Магаданская область были представлены раз-
работки и результаты исследований научно-иссле-
довательского центра «Арктика»: в павильоне го-
стям рассказали о природных особенностях и тех-
ническом потенциале области. Также всем желаю-

щим провели медицинское исследование и дали 
рекомендации по здоровью.

Для посетителей были проведены мастер-классы 
по изготовлению предметов из бисера, кожи, ко-
сти. Гостей форума встречал мамонт, а возле па-
вильона был установлен российский снегоболото-

ход «Бурлак».
Также в выставке принияли участие солисты ан-

самбля песни и танца народов Севера «Энэр» и 
образцовый ансамбль танца «Скоморошина». Ар-
тисты представили специальную концертную про-
грамму.

«Формирование комфортной городской среды 
в муниципальных образованиях: векторы развития»

Фото предоставлены пресс-службой мэрии г. Магадана

В рамках форума была организована выставка «улица Дальнего Востока» (0+), масштабы и уникальность которой оценил глава муниципального об-
ластного центра Юрий Гришан.

«Выставка «Улица Дальнего Востока» – это уникальная площадка, где было сосредоточено 11 наших дальневосточных территорий, пред-
ставляющих свои проекты. Магаданская область и, в частности, Магадан, представлял проекты, которые нам удалось реализовать за 5 лет 
в столице региона. Конечно, это наш парк «Маяк», который сегодня получает развитие: создается пешеходный променад на Аллее имени ад-
мирала Нагаева, обустраиваются площадки отдыха, детская игровая зона, появился каскадный фонтан. Гости могут познакомиться с на-
шим этнопарком «Дюкча», где объединились энергия города и первозданная красота нашей северной природы. Сегодня парк – одно из люби-
мых мест магаданцев.

Кстати, совсем скоро горожан ждет подарок – большое благоустройство ожидает нашу Магаданскую площадь. В рамках IX Всероссийско-
го конкурса лучших проектов создания комфортной городской среды (16+) и III Конкурса для регионов Дальневосточного федерального окру-
га дизайн-проект благоустройства этого общественного пространства (16+) стал одним из победителей и получит грант в 300 миллио-
нов рублей. Главные акценты реновации площади – современная транспортная и пешеходная логистика, детские игровые локации, торго-
вый «Арбат», освещение и озеленение», – рассказал мэр Магадана.

ВАрМсу на полях Восточного экономического 
форума вместе с Администрацией Президента, 
региональными правительствами ДФо, ВЭб.рФ 
и главами муниципалитетов провела круглый 
стол «Формирование комфортной городской 
среды в муниципальных образованиях: векто-
ры развития». Участие в мероприятии принял мэр 
Магадана Юрий Гришан.

Как было отмечено на встрече, сегодня муници-
палитеты играют ключевую роль в гармонизации 
деятельности всех факторов для формирования си-
стемного подхода к благоустройству.

Гости мероприятия обсудили, как эффективно 
развивать территории в тесном взаимодействии 
всех уровней власти с учетом особенностей того 
или иного места и мнения жителей. Участники вы-

явили приоритеты муниципального благоустрой-
ства ДФО, механизмы выстраивания и стратегию 
безопасности общественных пространств в городе, 
а также непрямые социальные эффекты от проек-
тов благоустройства.

Главы муниципалитетов изучили положитель-
ный опыт городов по созданию комфортной город-
ской среды. В числе лучших – Магадан.

«Наш город звучал на полях ВЭФ, – отмечает мэр областного центра Юрий Гришан, – как яркий пример отличного взаимодействия об-
щества и власти – созданный в бухте Гертнера парк этнической культуры «Дюкча». Воплотить проект в жизнь удалось благодаря победе в 
конкурсном отборе федерального проекта «Формирование комфортной городской среды», который предусмотрен национальным проектом 
«Жилье и городская среда». Сейчас парк продолжает развиваться: в этом году здесь появится современная детская площадка, строят кем-
пинговую зону: в деревянных домиках можно будет провести свои выходные с прекрасным видом на море».

Также был отмечен проект и по нашей Магаданской 
площади, который стал победителем IX Всероссийско-
го конкурса лучших проектов создания комфортной го-
родской среды (16+) и III Конкурса для регионов Дальне-

восточного федерального округа (16+). На его реализа-
цию мы получим грант в 300 миллионов рублей.

Дизайн-проект подготовлен архитектурным бю-
ро «ТриРуки», которым руководит Владимир Баль. 

Главные акценты реновации площади – современная 
транспортная и пешеходная логистика, детские игро-
вые локации, торговый «Арбат», освещение и озелене-
ние.

«Архитекторы предлагают создать буферную зону между площадью и проезжей частью в виде общественного пространства, оформленно-
го элементами благоустройства и малыми архитектурными формами. Интересное решение предложено по созданию входной группы, так 
называемого портала. При этом учтена необходимость проведения массовых мероприятий. Надеюсь, магаданцам очень понравится прео-
бражение нашей площади», – заключил градоначальник.
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Подписание соглашений

«Комплексное развитие территорий: новые 
горизонты жилищного строительства»

Федеральный проект «1000 дворов» реализуется 
с целью обновления городской инфраструктуры с 
применением современных технологий, создания 
пространств для отдыха и развития рядом с до-
мом, повышения индекса качества городской сре-

ды. С учетом потребностей жителей создаются пло-
щадки с оборудованием для игр и спорта.

В приоритете – комплексный подход в благоу-
стройстве городских территорий. Поэтому «1000 
дворов» синхронизируется с мероприятиями про-

грамм «Формирование современной городской 
среды» и «Благоустройство дворовых территорий», 
по которым предполагается проведение асфальти-
рования, обновление наружного освещения, озеле-
нение территорий.

«Форум не просто состоялся, он получился. Об этом говорит и количество подписанных соглашений, и их сумма, и, самое главное, количе-
ство принятых Президентом решений. Почти сразу после завершения ВЭФ в Москве под руководством Председателя Правительства России 
Михаила Мишустина состоится стратегическая сессия на тему социально-экономического развития Дальнего Востока. Там будут прора-
батываться предложения, которые прозвучали на Форуме и получили поддержку Президента. Хочу еще раз сказать: ВЭФ для нас – не какое-
то большое красивое мероприятие. Для нас Форум – это сугубо рабочий инструмент, который создает возможности для дальнейшей эффек-
тивной работы по развитию Дальнего Востока», – заявил заместитель Председателя Правительства российской Федерации – пол-
номочный представитель Президента российской Федерации в Дальневосточном федеральном округе Юрий трутнеВ.

Так, на одной из площадок ВЭФ Юрий Гришан провел переговоры с АО «Газпромбанк Лизинг» – значимым иг-
роком на российском рынке лизинга.

«Мы договорились о поставке в рамках лизинговых соглашений или льготного кредитования коммуналь-
ной техники для Магадана, – рассказал Юрий Гришан. – Это будут так необходимые городу фронталь-
ные погрузчики, самосвалы, комбинированные дорожные машины, пылесосы – все, в чем сегодня крайне ну-
ждается Магадан, особенно в период снегопадов. Ведь, к сожалению, автомобильный парк наших предпри-
ятий ГЭЛУД и КЗХ крайне изношен: некоторые единицы работают на линии рекордные 15 и даже 20 лет».

Как подчеркнул градоначальник, сейчас сторо-
ны решают, какие машины и в какой период бу-
дут поставлены в столицу Колымы в первую оче-
редь, однако уже сейчас можно говорить о том, 

что муниципалитет будет выступать за макси-
мально продолжительный срок лизингового кон-
тракта.

Кроме этого, необходимо определить, кому из 

производителей техники будет отдано предпочте-
ние и, возможно, это будут машины из Беларуси, 
а именно семейство тракторов «Беларус», в кото-
рое входит известная модель МТЗ-80.

«В Беларуси существует программа возмещения 2/3 ставки рефинансирования ЦБ по приобретенной в этой стране технике, поэтому для 
нас такое предложение весьма выгодно», – уточнил мэр Магадана.

Отметим, что с Республикой Беларусь Магадан свя-
зывают давние дружеские отношения. Так, ООО «Сер-
вис карьерных машин» (официальный дилер ОАО 
«БЕЛАЗ») уже многие годы работает на территории 
Магаданской области. Технику белорусского произ-

водителя используют недропользователи и городские 
предприятия. Компания реализует различные соци-
альные проекты, на постоянной основе поддержива-
ет развитие спортивной инфраструктуры Магадана.

Еще одно соглашение о сотрудничестве было под-

писано с ассоциацией «Промышленный кластер ре-
спублики Татарстан».

Документ предполагает взаимодействие сторон 
в коммерческой, технической и иной деятельности, 
планируется организация совместных мероприятий.

«Ассоциация «Промышленный кластер Республики Татарстан» будет оказывать муниципа-
литету консалтинговые и посреднические услуги. Работая в области промышленного машино-
строения, ассоциация сможет обеспечивать в столицу региона поставку специализированной 
техники и оборудования», – подчеркнул мэр Магадана Юрий ГрИшАн.

Отметим, ассоциация «Про-
мышленный кластер Республи-
ки Татарстан» – это объединение 
промышленных предприятий и 

организаций, основанное с целью 
создания благоприятных условий 
для развития производства и по-
вышения его конкурентоспособ-

ности на рынке. Кластер был со-
здан в 2010 году и объединяет бо-
лее 1000 предприятий в различ-
ных отраслях промышленности.

Восточный экономический форум – ключевая 
международная площадка для создания и укре-
пления связей российского и мирового инвести-
ционного сообщества, всесторонней экспертной 
оценки экономического потенциала российского 
Дальнего Востока, представления его инвестици-
онных возможностей и условий ведения бизнеса 
на территориях опережающего развития.

Проекты комплексного развития территорий 
(КРТ) являются важной частью мастер-планов горо-
дов Дальнего Востока. Инфраструктурные возмож-
ности с использованием механизма (КРТ) привлека-
ют внимание к вопросам и перспективам развития 
городской среды, при этом учитывается региональ-

ная специфика, особенно при реализации проектов 
на Дальнем Востоке и городах Арктики. Об этом го-
ворил на полях ВЭФ мэр Магадана Юрий Гришан.

Градоначальник колымской столицы поделил-
ся положительным опытом реализации механизма 
комплексного развития территорий в Магадане на 
сессии «Комплексное развитие территорий: новые 
горизонты жилищного строительства».

Так, в рамках мастер-плана Магадана в област-
ном центре идет комплексная застройка Горохово-
го поля. Проект реализуется на участке в 75 гекта-
ров при общей площади строительства в 317 тысяч 
квадратных метров. Проектом застройки предусма-
тривается возведение на Гороховом поле около 204 

тысяч квадратных метров современного и комфорт-
ного жилья, которое будет представлено средне – и 
малоэтажными кварталами. Помимо жилых домов 
здесь появятся общеобразовательная школа на 1000 
мест, образовательный центр для детей с ограни-
ченными возможностями здоровья на 657 мест, по-
ликлиника, детский сад, парк вдоль реки Магаданки 
и эстакадный мост.

Идет в областном центре и комплексное благоу-
стройство дворов: их обновляют в рамках федераль-
ного проекта «1000 дворов» и комплексной про-
граммы благоустройства. Так, в этом году приводят 
в порядок пять дворов. Третьего микрорайона вбли-
зи строящейся школы и два – на улице Якутской.

«Благодаря такому благоустройству появляются целые территории для детей и взрослых, включающие игровые и спортивные комплексы 
с травмобезопасным покрытием, лавочки, урны, пешеходные дорожки, беседки, зеленые зоны», – подчеркнул Юрий ГрИшАн.

Фото предоставлены пресс-службой мэрии г. Магадана
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Бесперебойные поставки
Глава Минвостокразвития России доложил о ходе северного завоза

1 апреля этого года всту-
пил в силу Федеральный 
закон «о северном заво-
зе». Реализация положений 
закона начата в 21 регионе 
России.

Определен перечень гру-
зов жизнеобеспечения. Он 
включает 1489 наименова-
ний товаров. Такие грузы 
получили приоритет при 
транспортировке и обра-
ботке в портах и на желез-
нодорожных станциях. Это 
уже позволило ускорить до-
ставку грузов в сезон 2024 
года.

Утвержден порядок пла-
нирования северного заво-
за. Теперь план Северного 
завоза составляется на 3 го-
да.

На текущий год заплани-
рованный объем северно-
го завоза составляет 4 млн 
тонн, из которых 85 % при-
ходится на грузы жизнеобе-
спечения (топливо-энерге-
тические ресурсы, продук-
ты, лекарства), и 15 % – на 
грузы для государственных 
и муниципальных нужд (в 

основном, строительные 
материалы).

По состоянию на сегод-
няшний день фактически 
завезено 2,9 млн тонн. В 
том числе обеспечена до-
ставка в северные населен-
ные пункты 7 субъектов 
Российской Федерации око-
ло 130 тысяч учебников к 
началу учебного года.

Объемы, запланирован-
ные на январь-август, заве-
зены с небольшим перевы-
полнением (исполнение со-
ставляет 103,5 %), годовой 
план выполнен на 72,5 %.

В период с сентября по де-
кабрь будет завезено еще 1,1 
млн тонн грузов. В основ-
ном, это топливно-энерге-
тические ресурсы и горю-
че-смазочные материалы.

Определена опорная сеть 
транспортно-логистиче-
ской инфраструктуры Се-
верного завоза.

Опорная сеть включа-
ет 346 объектов, необходи-
мых для обеспечения ре-
гулярного, бесперебойного 
снабжения территорий се-

верного завоза. Это 148 ав-
томобильных дорог, 129 ж/д 
станций, 21 морской порт, 
17 рек, 15 речных портов, 15 
аэропортов. Перечень бу-
дет в дальнейшем расши-
ряться. С 2026 года законом 
предусмотрено финансиро-
вание содержания объек-
тов опорной инфраструкту-
ры Северного завоза за счет 
федерального бюджета.

Идет работа по созданию 
Единого морского операто-
ра Северного завоза. Под-
писано соглашение между 
Минвостокразвития, Чукот-
ским АО и Росатомом о реа-
лизации в 2025 году пилот-
ного проекта по доставке 
грузов на Чукотку. На осно-
ве практического опыта пи-
лотного проекта с 2026 года 
деятельность единого мор-
ского оператора будет рас-
ширена на другие регионы.

Как отметили в мини-
стерстве дорожного хозяй-
ства и транспорта Мага-
данской области, ключевым 
значением федерального 
закона «О северном завозе» 

для региона является обес-
печение стабильных и бес-
перебойных поставок про-
дуктов питания, медика-
ментов, топлива и других 
товаров первой необходи-
мости, а также приоритиза-
ция в движении и согласо-
вании контейнерных и неф-
теналивных поездов с гру-
зами первой необходимо-
сти в сторону портов пере-
валки в Приморье.

В 2024 году разрабаты-
вается механизм по пре-
доставлению субсидий на 
компенсацию расходов на 
доставку морским видом 

транспорта нефтепродук-
тов.

В связи с переориента-
цией логистических поста-
вок и маршрутов с Запада 
на Восток, а также высокой 
загруженности железнодо-
рожных магистралей, при 
поддержке Правительст-
ва РФ и ОАО «РЖД» отраба-
тываются возникающие си-
туации, связанные с задер-
жкой грузов. В приоритет-
ном порядке согласовыва-
ются железнодорожные со-
ставы с товарами первой 
необходимости, следующие 
в Магаданскую область.

На 90 % готовы
Подготовка к содержанию дорог в зимний период

о подготовке к содержа-
нию дорог в зимний период 
на заседании Правитель-
ства Магаданской области 
доложил министр дорож-
ного хозяйства и транспор-
та региона Александр Про-
син.

По его словам, на 80 % 
устранены дефекты и повре-
ждения на дорожном покры-
тии. На 85 % выполнен ре-

монт дорожной техники, за-
нятой на работах в зимний 
период, водоотводов и искус-
ственных сооружений. На 
90 % созданы запасы ГСМ для 
обеспечения работы техники 
в зимний период. На 95 % за-
готовлены противогололед-
ные материалы.

Также Александр Просин 
отметил, что до конца сентя-
бря сотрудники минтранса и 

МОГКУ «УДТК» проведут ко-
миссионные выезды в под-
рядные организации, чтобы 
проверить соответствие от-
четных показателей реаль-
ным.

«Готово к работе 158 еди-
ниц снегоуборочной техни-
ки, а также 174 механизато-
ра и дорожных рабочих. Это-
го достаточно для содержа-
ния автодорог в зимний пе-
риод», – дополнил глава ре-
гионального миндора.

Губернатор напомнил, что 
содержание дорог – задача 
не только регионального, но 
и муниципального уровня, 
поэтому важно, чтобы и му-
ниципалитеты активно уча-
ствовали в этой работе.

«Важно, чтобы муниципа-
литеты наравне с министер-
ством занимались вопроса-
ми содержания дорог», – ак-
центировал Сергей Носов.

Сообщение с городом
На Колыме через реку Аган 

возводится мостовой переход

В Магаданской области, 
благодаря национальному 
проекту «безопасные каче-
ственные дороги», возводят 
мостовой переход через ре-
ку Аган на 29-м км регио-
нальной трассы Палатка – 
Кулу – нексикан. Протя-
женность объекта составит 
59,2 погонных метров.

Этот мост необходим для 
сообщения столицы с отда-
ленными поселками Мага-
данской области. Кроме того, 
искусственное сооружение 
находится у подножия горы 
Дэл-Урэкчен, места, которое 
славится у туристов своей 
красотой. Дорога через мост 
ведет к верховьям распадка, 
где находится скалистая вер-
шина горы Дел-Урэкчэн.

Как сообщает министер-

ство дорожного хозяйства и 
транспорта Магаданской об-
ласти, мостостроители уже 
выполнили армирование и 
установку опалубки про-
дольных и поперечных меж-
балочных швов пролетного 
строения, провели подгото-
вительные работы к отсып-
ке правого подхода и разра-
ботку котлована под водо-
пропускную трубу диаме-
тром 2 м.

Сейчас специалисты устра-
ивают межбалочные швы 
на пролетных строениях и 
основание насыпи подходов, 
приводят к нормативу кюве-
ты и откосы. Также ведутся 
подготовительные меропри-
ятия под окраску моста и 
устройство выравнивающего 
слоя бетона.
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Активное лето курсантов
Интервью с и. о. директора МБУДО «МВСТЦ «Подвиг» Владиславом Михайловым

с самых древних времен 
мальчишки любили играть 
в различные военные игры, 
такие как «войнушка», «ка-
заки-разбойники», «охот-
ники и индейцы» и мно-
гие другие. И это неудиви-
тельно, ведь мальчишки ча-
ще всего рождаются с вро-
жденным чувством воина, 
защитника. Это в нашей при-
роде, мы созданы для защиты 
и борьбы. Играя в такие игры, 
мальчишки развивают свои 
навыки и качества, необходи-
мые для будущих битв и сра-
жений. Они учатся быть сме-
лыми, ловкими стратегами и 
командирами. Кроме того, в 
таких играх они могут проя-
вить свою фантазию и творче-
ский потенциал, создавая раз-
личные сценарии и роли. По-
этому неудивительно, что ре-
бята идут заниматься туда, 
где они могут проявить се-
бя как мужчины, реализовы-
вать свой потенциал: борьба, 
бокс, различные единоборст-
ва. А если есть возможность 
ощутить себя бойцом, да еще 
в настоящей военной фор-
ме, прикоснуться к таинст-
ву оружия и военной службы. 
Вне всяких сомнений, что они 
пойдут именно в такое место.

Любому коренному мага-

данцу трудно представить 
свой город без центра воен-
но-патриотического воспи-
тания молодежи «Подвиг», 
можно сказать, что он явля-
ется неотъемлемой частью 
Магадана. История создания 
центра берет свое начало с 
1978 года, первых курсан-
тов ВСТЦ «Подвиг» было все-
го пятеро, сейчас в нем за-
нимаются около 150 ребят, а 
всего его школу прошло свы-
ше 7 тысяч мальчишек. «По-
двиг» – это не обычный дет-
ский центр, а особый мир со 
своим внутренним устрой-
ством, правилами и тради-
циями. Прежде всего, «По-
двиг» – это школа для воспи-
тания будущих мужчин в са-
мом высоком смысле этого 
слова – защитников.

С 1978 года, тогда еще клуб 
ютился по разным помеще-
ниям, и только в 1996 году 
было выделено помещение, 
в котором «Подвиг» суще-
ствует и по сей день. В 2014 
году, получив лицензию на 
ведение образовательной 
деятельности, «Подвиг» на-
чал работу уже не как клуб, 
а как учреждение дополни-
тельного образования “Ма-
гаданский военный спор-
тивно-технический центр 

«Подвиг». В центре создают-
ся условия для разносторон-
него развития личности ре-
бенка путем общественно-
полезной деятельности, гра-
жданского патриотическо-
го воспитания, трудового и 
культурного досуга.

Воспитанники «Подви-
га» успешно поступают в 
учебные заведения Мини-
стерства обороны Россий-
ской Федерации: кадетские, 
суворовские и нахимов-
ские училища, военные ВУ-
Зы. Многие проходят воен-
ную службу по контракту в 
частях Восточного военного 
округа.

Курсанты центра чтят 
традиции, они неравнодуш-
ны, проявляют чувства ко-
мандного единства, взаи-
мопомощи и взаимовыруч-
ки, принятия на себя ответ-
ственности за судьбу своего 
Отечества. Большое внима-
ние в центре Подвиг уделя-
ется здоровому образу жиз-
ни, спортивным мероприя-
тиям. В летний период еже-
годно реализуется социаль-
ный проект «Спорт – это 
жизнь!» для неорганизован-
ных подростков, проводятся 
физкультурные и оздорови-
тельные мероприятия, до-
суговая деятельность. Еже-
годно в проект привлекает-
ся более 1000 человек.

10 лет назад на базе цент-
ра «Подвиг» создано струк-
турное подразделение – 
«Региональный Центр па-
триотического воспитания 
и допризывной подготовки 
молодежи», благодаря это-
му работа ведется не толь-
ко с городскими ребятами, 
но и охватывается Магадан-
ская область.

Центр допризывной под-
готовки ведет достаточно 

обширную работу, в пер-
вую очередь, он охватыва-
ет молодежь – это учащие-
ся 10–11 классов общеобра-
зовательных учреждений 
и 1–2-й курсы профтехучи-
лищ. Для юношей проводят-
ся учебные сборы, в ходе ко-
торых ребята допризывного 
возраста должны закрепить 
знания об основах воинской 
службы и получить навыки, 
необходимые им в процес-
се прохождения этой самой 
службы.

«ПАтрИот»

на протяжении долгих 
лет Центр «Подвиг» еже-
годно проводил выездные 
военно-спортивные сбо-
ры на базе 155-й отдель-
ной ордена Жукова гвар-
дейской бригады морской 
пехоты во Владивостоке, а 
с прошлого года сборы на-
чали проводить и здесь, в 
Магадане.

«В прошлом году была 
организована первая про-
фильная патриотическая 
смена профильного отряда 
«Патриот», проводившаяся 
на базе загородного детско-
го оздоровительного лагеря 
сезонного действия «Снеж-
ный» (МАУ СОК «Снежный») 
проходила с 5 по 25 июня 
2023 года. В смене приняли 
участие 40 курсантов и 4 пе-
дагога Магаданского воен-
ного спортивнотехническо-
го центра «Подвиг», – вспо-
минает и. о. директора 
МбуДо «МВстЦ «Подвиг» 
Владислав МИХАйЛоВ. – 
Общеобразовательная раз-
вивающая программа «ПА-
ТРИОТ» была настоящим 
подарком для всех участни-
ков. Она представляла собой 
уникальное сочетание воен-
ных и патриотических тем, 
которые позволяли не толь-

ко расширить знания о род-
ной стране и ее истории, но 
и развить важные навыки и 
качества, необходимые для 
будущих граждан. Каждый 
день ребята погружались в 
увлекательный мир знаний 
и приключений, где они учи-
лись не только теории, но и 
практическим навыкам, та-
ким как ориентирование 
на местности, выживание в 
экстремальных условиях и 
дисциплина. Благодаря та-
кому разнообразию и насы-
щенности, программа «ПА-
ТРИОТ» стала не только по-
лезным и интересным заня-
тием, но и важным шагом 
к формированию сильной 
и патриотичной личности. 
Наши курсанты с гордостью 
и уважением относятся к 
своей стране и ее истории, 
а также к своим товарищам 
и наставникам, которые по-
могли им стать лучше и 
сильнее. Все это делало про-
грамму «ПАТРИОТ» не толь-
ко успешной, но и незабыва-
емой для каждого, кто при-
нимал в ней участие.

Одновременно педаго-
ги МВСТЦ «Подвиг» в иг-
ровой форме вносили усо-
вершенствованные форма-
ты отработки тактических 
действий. «Солдат в насту-
плении! Солдат в обороне!» 
и «Встречный бой» практи-
ковали в командной игре с 
применением страйкболь-
ного оружия АКС-74. Вспом-
нили и старинную русскую 
народную спортивную иг-
ру «Городки», в которой не-
обходимо с определенных 
расстояний «выбивать» ме-
танием биты различные фи-
гуры. Совместно с педагога-
ми участники профильно-
го отряда подготовили ин-
вентарь для игры и коман-
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ды сразились в умении опре-
деления тактики, меткости, 
упорстве и своевременном 
принятии верного решения».

насыщенная програм-
ма не стала препятствием 
для участия в разнообраз-
ных спортивных и куль-
турно-массовых меропри-
ятиях. В расписании были 
предусмотрены такие виды 
спорта, как футбол, волей-
бол, пионербол, настольный 
теннис, легкоатлетический 
кросс, спортивные эстафе-
ты, а также проводились 
интеллектуальные викто-
рины. Все это позволило 
участникам не только раз-
нообразить свой досуг, но и 
проявить свои спортивные 
и интеллектуальные спо-
собности. благодаря такой 
разносторонней программе, 
каждый мог найти для себя 
подходящее мероприятие и 
принять в нем участие.

«В том же месте, на базе за-
городного детского оздоро-
вительного лагеря сезонно-
го действия «Снежный», уже 
традиционно, с 5 по 25 июня 
текущего года прошла вто-
рая профильная патриоти-
ческая смена отряда «Патри-
от». Если первую смену мож-
но назвать ознакомительной, 
то вторая смена была бо-
лее подготовлена, в том пла-
не, что мы уже четко имели 
представление, какую кон-
кретно материальную базу 
нужно взять с собой из наше-
го центра «Подвиг», – рас-

сказывает Владислав Михай-
лов. – Как и в первый раз 
мальчишки жили по почти 
военному распорядку. Ежед-
невно проводились занятия 
по профильной программе, 
на которых курсанты стреля-
ли из пневматического и ла-
зерного оружия, тренирова-
ли навыки неполной разбор-
ки и сборки автомата Калаш-
никова, метали гранаты, из-
учали приборы дозиметри-
ческого контроля и средст-
ва индивидуальной защиты, 
принципы оказания первой 
доврачебной помощи, осваи-
вали азы ориентирования на 
местности, постигали прему-
дрости несения службы во 
внутреннем наряде, а также 
в столовой.

При такой насыщенной 
программе мы не забываем, 
что работаем с детьми и, не-
смотря на то, что в смене бы-
ли созданы условия, почти 
как в армии, к нашим кур-
сантам мы используем пе-
дагогический подход. У ре-
бят было свободное время, 
которое они с удовольствием 
проводили, принимая учас-
тие в спортивных мероприя-
тиях: футбол, волейбол, пио-
нербол, настольный теннис и 
так далее».

ЛетнИе уЧебные сборы

В течение последних не-
скольких лет курсанты 
«Подвига» не имели воз-
можности принять участие 
в выездных военных сбо-

рах по ряду причин. одна-
ко в мае 2024 года дирек-
тор центра роман Кирпич-
ников принял решение ор-
ганизовать командировку, 
основной целью которой 
было решение организа-
ционных вопросов, встре-
ча с командованием 155-й 
отдельной ордена Жукова 
гвардейской бригады мор-
ской пехоты, в ходе кото-
рой проведено совещание 
по детальному рассмотре-
нию и согласованию про-
граммы проведения учеб-
ных сборов по начальной 
военной подготовке, рас-
порядка дня, а также по-
лучено письменное разре-
шение для дальнейшей ра-
боты по заключению дого-
воров и обеспечению каче-
ственного проведения сбо-
ров, которые были запла-
нированы на июль 2024 го-
да. Авиабилеты для осу-
ществления поездки ко-
манды курсантов и со-
провождающих педагогов 
центра приобретались за 
счет муниципального бюд-
жета по программе «разви-
тие системы образования в 
муниципальном образова-
нии «Город Магадан».

«15 июля педагоги и 20 кур-
сантов центра прибыли на 
летние учебные сборы по на-
чальной военной подготов-
ке во Владивосток, – расска-
зывает и. о. директора МБУ-
ДО «МВСТЦ «Подвиг» Влади-
слав Михайлов. – В течение 

двух недель мы жили в рас-
положениях с солдатами по 
армейскому режиму в 155-й 
отдельной гвардейской орде-
на Жукова бригаде морской 
пехоты.

Летние учебные сборы раз-
ительно отличаются от про-
фильной смены «Патриот», 
которая проходит в Магада-
не. В расположении части ре-
бята встают вместе с солда-
тами в 6 утра и начинают 
день как настоящие солда-
ты. В военной части нет ше-
стиразового питания, как в 
детском оздоровительном 
лагере сезонного действия 
«Снежный», в армии предус-
мотрено трехразовое пита-
ние, и каждый прием пищи 
проходит в строго установ-
ленное время.

Для большинства ребят 
летние каникулы – это вре-
мя отдыха и безделья. Но для 
курсантов центра военно-па-
триотического воспитания 
это не только время отдыха, 
но и время для повышения 
своей боевой подготовки. 
Ведь в это время они отправ-
ляются на выездные военные 
сборы, где получают не толь-
ко новые знания и навыки, но 
и укрепляют свой дух и ха-
рактер. Эти сборы – испыта-
ние для курсантов, которые 
готовятся стать настоящими 
защитниками своей Родины. 
Именно здесь они понимают, 
что значит быть настоящим 
воином и как важно быть го-
товым к любым вызовам. По-

этому летние каникулы для 
курсантов центра военно-па-
триотического воспитания – 
это не только время отдыха, 
но и время для подготовки к 
будущей службе в рядах Воо-
руженных Сил.

Во время сборов наши кур-
санты не только учились те-
оретическим основам воен-
ной подготовки, но и актив-
но применяли их на практи-
ке. Они посещали занятия по 
инженерной, строевой, огне-
вой подготовке, а также из-
учали основы радиацион-
ной, химико-биологической 
защиты. На полигоне ребя-
та приняли участие в стрель-
бах, где смогли продемон-
стрировать свои навыки и 
умения. Кроме того, для на-
ших курсантов была органи-
зована интересная экскурси-
онная программа, которая 
позволила им познакомиться 
с историей и достопримеча-
тельностями Владивостока.

Все эти занятия и меропри-
ятия помогают нашим ребя-
там не только укрепить свои 
знания и навыки, но и сфор-
мировать дисциплиниро-
ванность, ответственность и 
командный дух, необходи-
мые для будущих военных 
служб».

Фото: МбуДо 
«МВстЦ «ПоДВИГ»

Анна 
ГузАреВИЧ
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Пешеходная зона
В Магадане строят тротуар на улице Октябрьской

В сезон благоустройст-
ва в областном центре ве-
дут активные работы по 
асфальтированию дорог и 
тротуаров. Обустраивают 
проезды и дворовые терри-
тории. Участок улицы Ок-
тябрьской, ведущий к стро-
ящемуся родильному дому 
и уже сданному в эксплуа-
тацию бассейну «Дельфин», 
не стал исключением. Здесь 
появится тротуар протяжен-
ностью более 170 метров. До-
рожниками уложено щебе-
ночное основание, установ-
лены бордюрные камни.

«Эта улица была неодно-
кратно перекопана: здесь 
меняли трубопроводы хо-
лодного и горячего водо-
снабжения. А теперь, на-
конец, вышли на этап об-
устройства. От улицы Пор-
товой до родильного дома 
с появлением удобного тро-
туара можно будет попасть 
пешком. В дальнейшем здесь 
появится автобусная оста-
новка. В этом году планиру-
ем сделать пешеходную зо-

ну», – отметил мэр города.
В планах следующего го-

да – ремонт проезжей ча-
сти, организация улично-
го освещения и устройство 
тротуара по нечетной сторо-
не, а также озеленение тер-
ритории.

«Поступали жалобы от жи-
телей, что мало парковоч-
ных мест. Считаю, во всем 
должна быть разумность: 

парковки, безусловно, нуж-
ны, но отдать город под ма-
шины тоже неправильно. 
Комфортная городская сре-
да предполагает удобные 
тротуары, зеленые насажде-
ния. Парковки будем добав-
лять в этой части города в 
соответствии с имеющейся 
застройкой», – прокоммен-
тировал Юрий Гришан.

Работа на перспективу
Центр цифрового образования детей «IT-куб» открыли в Магадане

В Магадане на базе школы 
№ 15 с углубленным изуче-
нием математики откры-
ли Центр цифрового обра-
зования детей «iT-куб». Это 
первое в регионе пространст-
во такого уровня, которое ре-
ализовано в рамках проекта 

«Цифровая образовательная 
среда» нацпроекта «Образо-
вание».

Его задача – обеспечение 
подрастающего поколения 
колымской столицы востре-
бованными знаниями, на-
выками и компетенциями в 

сфере информационных тех-
нологий.

На торжественном откры-
тии присутствовали глава го-
рода Юрий Гришан, предста-
вители минцифры Магадан-
ской области, департамента 
образования, педагоги обра-
зовательной организации, 
дети, с которыми провели 
первые занятия.

Мэр Магадана поздравил 
присутствующих с появле-
нием Центра цифрового об-
разования, отметив, что по-
лученный результат – это 
консолидация бюджетов всех 
уровней: федерального, об-
ластного и местного. Эти 
средства позволили отремон-
тировать классы, фасад обра-
зовательной организации, на 
котором изображен темати-
ческий куб, закупить необхо-
димое современное оборудо-

вание.
«Открытие IT-куба в Ма-

гадане – это работа на пер-
спективу. Цифровизация на-
шего общества приводит к 
появлению новых профессий 
в сфере информационных 
технологий. Уверен, что здесь 
ребята смогут получить не-
обходимые навыки и зна-
ния для того, чтобы в даль-
нейшем овладеть професси-
ей IT-специалиста. Двери уч-
реждения открыты для всех, 
но все же главные хозяева, – 
это воспитанники школы № 
15. Я поздравляю вас, ребята, 
с открытием замечательного 
Центра и желаю, чтобы ваши 
идеи нашли здесь успешную 
реализацию», – сказал Юрий 
Гришан.

IT-куб имеет шесть направ-
лений обучения: кибергигие-
на и работа с большими дан-

ными; основы алгоритмики 
и логики; программирование 
на языке Phyton; программи-
рование роботов; разработка 
VR-AR-приложений; систем-
ное администрирование. За-
ниматься по любому из на-
правлений смогут ребята от 
5 до 17 лет. Руководство Цент-
ра взяла на себя заместитель 
директора по УВР школы № 15 
Юлия Майорова.

Отметим, что IT-кубы дей-
ствуют во многих регионах 
России, а теперь он появил-
ся и в Магадане. IT-кубы со-
здаются и функционируют 
на базе образовательных ор-
ганизаций высшего, общего, 
среднего профессионального 
и дополнительного образова-
ния. Оператором проекта вы-
ступает Федеральный инсти-
тут цифровой трансформа-
ции в сфере образования.

Общественный транспорт 
под контролем

Стартовала городская 
декада «Чистый автобус»

В региональном центре в 
понедельник стартовала го-
родская декада «Чистый ав-
тобус», она продлится до 25 
сентября. Задачами акции яв-
ляется приведение в надлежа-
щее состояние внешнего вида 
и салонов маршрутных транс-
портных средств, осуществля-
ющих перевозки пассажиров 
на территории города, а также 
исключение случаев эксплуата-
ции технически неисправного 
автотранспорта.

Рабочая группа, в соста-
ве которой специалисты ко-

митета по работе с хозсубъек-
тами, представители Управ-
ления Госавтоинспекции 
УМВД России по Магаданской 
области, проверят, как пред-
приятия-перевозчики следят за 
чистотой в маршрутках, име-
ются ли в транспорте справоч-
но-информационные матери-
алы для пассажиров и прово-
дится ли комплексная мойка 
авто, работающего на маршру-
тах. Также группа наблюдает за 
исключением случаев эксплуа-
тации технически неисправно-
го транспорта.
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Выездное совещание
В городе продолжаются работы по асфальтированию дорог

Мэр Магадана Юрий Гри-
шан в ходе объезда по городу 
проинспектировал темпы до-
рожных работ на улице При-
морской и в проезде Проле-
тарской – набережной реки 
Магаданки.

Так, устройство дороги меж-
ду Пролетарской – Набережной 
реки Магаданки практически 
завершено. На площади около 
шести тысяч кв. метров уложе-
но асфальтовое покрытие, здесь 
появился тротуар, увеличена 
парковка, предусмотрен газон.

«Постепенно мы совершен-
ствуем улично-дорожную сеть 
Магадана. Обустроили и эту 
часть города. Здесь не было про-
езда как такового, а теперь поя-

вилась полноценная дорога. Это 
востребованный проезд у горо-
жан, и теперь легко можно по-
пасть с улицы Набережной ре-
ки Магаданки на Пролетарскую 
и наоборот, минуя светофо-
ры. Отрадно, что и собственни-
ки помещений подключились и 
обновляют фасады своих орга-
низаций. Все это идет на благо 
нашего города», – подчеркнул 
глава областного центра.

Следующий, не менее важный 
элемент улично-дорожной се-
ти – тротуар на улице Примор-
ской, идущий вдоль парка «Ма-
як». Напомним, что в 2022-м на 
этом участке впервые появился 
лестничный сход, однако уклон 
не позволил сделать пандус для 

маломобильных граждан. В 
этом году к строительству тро-
туара подключился бизнес.

«Мы сделали участок, сое-
диняющий улицу Портовую и 
парк. Отмечу, что для инвали-
дов-колясочников он несколь-
ко круче, чем того требуют нор-
мативы, но это только часть ра-
боты, которую мы проводим 
в рамках формирования ком-
фортной городской среды. На 
городском форуме «Магадан 
2030: традиции, развитие, пер-
спективы» между мэрией Мага-
дана и предпринимателем Де-
нисом Розенко подписано со-
глашение о возведении прогу-
лочной зоны, где полностью бу-
дут соблюдены уклоны», – ска-
зал Юрий Гришан.

Протяженность тротуара со-
ставит порядка 450 метров. По 
замыслу архитекторов, пеше-
ходная дорожка будет иметь 
змеевидную форму. Она станет 
частью прогулочного маршру-
та и впишется в ландшафт пар-
ка «Маяк» и, что самое важное, 
будет удобна для спуска коля-
сочников.

«Кожаный мяч»
В Магадане прошли первые 

игры по мини-футболу

В спортивном комплек-
се «Колымский» стартова-
ли первые игры открыто-
го городского детско-юно-
шеского турнира по мини-
футболу «Кожаный мяч» 
(6+). Встречи будут прохо-
дить по будням в 15.00. Тор-
жественное открытие тур-
нира состоится в пятницу, 
20 сентября в 17.00.

«В турнире-2024 прини-
мают участие 35 команд от 
общеобразовательных уч-
реждений, а также из Ма-
гаданского промышленно-
го техникума, Спортивной 
школы по боксу, Спортив-
ной школы по лыжным гон-
кам имени Е. Вяльбе, Стро-
ительно-технического кол-
леджа», – отметили в коми-
тете по физической культу-
ре, спорту и туризму мэрии 
Магадана.

Напомним, соревнования 

проходят по четырем воз-
растным группам:

– старшая возрастная 
группа 2007-2008 г. р.;

– средняя возрастная 
группа 2009-2010 г. р.;

– средняя возрастная 
группа 2011-2012 г. р.;

– младшая возрастная 
группа 2013 г. р. и младше.

Победителей и призеров 
наградят кубками, медаля-
ми, грамотами, памятны-
ми призами. Помимо этого, 
судейская коллегия опреде-
лит лучших игроков на ли-
ниях во всех возрастных 
группах, которых отметят 
призами и грамотами.

Завершатся игры турнира 
«Кожаный мяч» 14 октября.

Организаторы соревнова-
ний: горспорттуркомитет, 
Магаданский филиал ком-
пании «Полиметалл», МООО 
«Федерация футбола».

Припарковался? Заплати!
Состоялось заседание административной комиссии города

В управлении админи-
стративно-технического 
контроля состоялось оче-
редное заседание админи-
стративной комиссии горо-
да. Ведомство осуществляет 
постоянный контроль за со-
блюдением юридическими 
и физическими лицами Пра-
вил благоустройства и со-
держания территорий Мага-
дана, выявленные наруше-
ния рассматриваются еже-
недельно.

Большинство администра-
тивных протоколов были со-
ставлены в отношении вла-
дельцев авто за то, что их 
транспортные средства бы-
ли припаркованы на газо-
нах и в зонах зеленых на-
саждений. Закон не предус-
матривает предупреждения 
даже за однократное подоб-
ное правонарушение. Мини-
мальная мера ответствен-
ности для физических лиц 
– штраф в размере 3 тысяч 
рублей.

Административная комис-
сия города напоминает, что 
статья 6.20 Закона Магадан-

ской области «Об админис-
тративных правонарушени-
ях» гласит:

«Размещение транспорт-
ных средств (за исключени-
ем техники, связанной с экс-
плуатацией озелененных 
территорий и уходом за зе-
леными насаждениями) на 
территориях, занятых зеле-
ными насаждениями, в том 
числе на газонах, а также 
на территориях детских и 
спортивных площадок, если 
ответственность за данное 
правонарушение не предус-
мотрена федеральным зако-
нодательством, влечет на-
ложение административно-
го штрафа на граждан в раз-
мере от 3 тысяч до 6 тысяч 
рублей; на должностных 
лиц - от 6 тысяч до 30 тысяч 
рублей; на юридических лиц 
- от 20 тысяч до 80 тысяч 
рублей».

Факты парковки авто на га-
зонах были зафиксированы в 
районе домов № 28б, 30б, 32б 
на улице Гагарина, дома № 61 
корпус 4 на улице Пролетар-
ской бдительными магадан-

цами на камеру мобильного 
телефона. Горожане проин-
формировали администра-
тивно-техническую инспек-
цию города. Нарушителям 
назначены штрафы.

Также в ходе заседания 
были рассмотрены сразу два 
протокола, составленные на 
предприимчивую магадан-
ку, которая осуществляла 
торговлю без разрешитель-
ных документов у дороги 
на 13-м километре основной 
трассы. Так как она уже при-
влекалась к ответственности 
за подобное нарушение, чле-
ны комиссии приняли реше-
ние назначить максималь-
ный штраф по каждому про-
токолу.

Напомним, рейды для вы-
явления таких фактов два-
жды в неделю проводят спе-
циалисты комитета по ра-
боте с хозсубъектами мэрии 
города совместно с сотруд-
никами полиции.

Ответственность предус-
мотрена статьей 3.18 Зако-
на Магаданской области от 
15.03.2005 г. № 583-ФЗ «Об ад-

министративных правона-
рушениях в Магаданской об-
ласти». Нестационарное осу-
ществление торговли, оказа-
ние услуг общественного пи-
тания и бытовых услуг вне 
мест, установленных орга-
нами местного самоуправ-
ления, влечет предупрежде-
ние или наложение админи-
стративного штрафа на гра-
ждан в размере от 1 тысячи 
до 3 тысяч рублей; на долж-

ностных лиц - от 3 тысяч до 
5 тысяч рублей; на юридиче-
ских лиц - от 10 тысяч до 15 
тысяч рублей. Повторное со-
вершение административно-
го правонарушения наказы-
вается штрафом на граждан 
в размере 5 тысяч рублей; на 
должностных лиц - от 20 ты-
сяч до 30 тысяч рублей; на 
юридических лиц - от 30 ты-
сяч до 40 тысяч рублей.
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Высокая награда

за вклад в эффективное 
решение общественно зна-
чимых задач Почетной гра-
мотой Президента россий-
ской Федерации был награ-
жден председатель Изби-
рательной комиссии Мага-
данской области николай 
Жуков. Спикер колымско-
го заксобрания Сергей Абра-
мов поздравил главу регио-
нального избиркома с высо-
кой наградой.

– Примите поздравления 
от депутатов Магаданской 
областной Думы. Это по пра-
ву заслуженная оценка Ва-
шего высокого профессиона-
лизма, умения стратегически 

подходить к выполнению по-
ставленных задач. Благодаря 
богатому опыту Вы успеш-
но внедряете современные 
технологии во все выбор-
ные процессы, выстраиваете 
работу участковых избира-
тельных комиссий так, что-
бы каждый колымчанин мог 
в полной мере реализовать 
свои избирательные права. 
Желаем Вам крепкого здоро-
вья и новых профессиональ-
ных достижений, – сказал 
глава регпарламента.

Николай Жуков возглав-
ляет Избирательную комис-
сию с 2017 года. За это вре-
мя на территории региона 

были успешно организова-
ны и проведены без наруше-
ний выборы Президента Рос-
сии, Губернатора Магадан-
ской области, депутатов об-
ластной и городской дум, а 
также голосование по внесе-
нию изменений в Конститу-
цию РФ.

Спикер колымского пар-
ламента также подчеркнул, 
что глава избиркома активно 
пользуется правом законода-
тельной инициативы – вно-
сит предложения по совер-
шенствованию областного 
законодательства о выборах 
и референдумах. Так, в 2021 
году по инициативе избир-
кома установлен День работ-
ника Избирательной комис-
сии, который празднуется 
ежегодно 9 июня.

В рамках сотрудничества 
Магаданская областная Дума 
назначает половину членов 
Избирательной комиссии Ко-
лымы с правом решающе-
го голоса – 6 человек. Еже-
годно избирком представ-
ляет на заседании заксобра-
ния отчеты о расходовании 
средств регионального бюд-
жета, выделенных на подго-
товку и проведение выборов.

Экспертный 
совет

1028 человек из 87 регио-
нов россии, набрав проход-
ной балл, вошли в состав 
Экспертного совета Гран-
тового конкурса Движе-
ния Первых (12+). Среди них 
член Молодежной общест-
венной палаты при заксобра-
нии Колымы Руслан Фирсов.

Отбор проходил с 22 ию-
ля по 22 августа. В рамках 
конкурса эксперты выполня-
ли задания по оценке заяв-
ки на грант, а также прохо-
дили опрос о ценностях Дви-
жения Первых. Всего посту-
пило 1740 заявок из 89 субъ-
ектов РФ.

Экспертный совет Гранто-
вого конкурса – это педаго-
ги, проректора и деканы, до-
центы кафедр, кандидаты 
наук, теле – и радио веду-
щие, сотрудники центров до-
полнительного образования, 
методологи, тьюторы, вожа-
тые, наставники, руководи-
тели школьных спортклубов, 
сотрудники министерств 
внутренних дел, уполномо-
ченные по правам ребен-
ка, и многие другие. Именно 

они будут оценивать подан-
ные заявки на конкурс и ре-
комендовать их к поддержке 
в 2025-2026 годах. Преды-
дущий совет состоял из 640 
специалистов разных сфер 
деятельности из 73 регионов 
России и осуществлял свою 
деятельность в 2023-2024 го-
дах.

Грантовый конкурс Дви-
жения Первых – это финан-
совая поддержка проектных 
активностей для детей и мо-
лодежи: организация и про-
ведение конкурсов, фестива-
лей, слетов и иных меропри-
ятий. Все проекты, поддер-
жанные Движением, соот-
ветствуют его направлениям 
и ценностям.

За два года на конкурс бы-
ла подана 8 261 заявка, из 
них 1 183 проектные актив-
ности получили Грантовую 
поддержку на общую сумму 
3,4 миллиарда рублей, и бы-
ли реализованы в каждом из 
89 регионов нашей страны. 
Старт нового сезона конкур-
са ожидается в начале 2025 
года.

Восстановление популяции
на острове завьялова 

продолжается восстанов-
ление популяции снежных 
баранов. Очередную группу, 
отловленную в Омсукчан-
ском округе, выпустили в 
естественную среду. Это сов-
местная работа заместителя 
Председателя Магаданской 
областной Думы Игоря Дон-
цова, который является ин-
вестором проекта туристи-
ческого комплекса на остро-
ве Завьялова, и Института 
проблем экологии и эволю-
ции им. А. Н. Северцова Рос-
сийской академии наук.

12 снежных баранов в спе-
циально оборудованных 
контейнерах привезли на 
остров на вертолете. Пере-
лет длился почти два часа. 
После животных синхрон-
но выпустили из боксов, что-
бы они, увидев друг друга, 
держались в стаде. Это важ-
но для их адаптации и по-
следующего выживания на 
новом месте. Первая груп-
па животных была отловле-

на по инициативе парламен-
тария там же, в Омсукчан-
ском муниципальном окру-
ге, в 2020 году. Тогда первые 
семь снежных баранов нача-
ли осваивать остров Завья-
лова.

– Много лет мы ведем се-
рьезную работу с научными 
специалистами Института 
проблем экологии и эволю-
ции имени Северцова. В 2018 
году отловили и успешно пе-
реселили первую группу ов-
цебыков. В 2020 году вторую 
группу овцебыков и первую 
группу снежных баранов. 
Сегодня мы возрождаем то, 
что в конце 70-х годов здесь 
уничтожил человек. Снеж-
ные бараны заселяли остров 
Завьялова несколько тыся-
челетий назад, когда суще-
ствовала перемычка меж-
ду островом и полуостро-
вом Кони, – отметил Игорь 
Донцов. – Снежные бара-
ны прекрасно адаптированы 
к условиям острова. Тем не 
менее, мы их отслеживаем. 

В группе есть лидеры, кото-
рые помечены специальны-
ми электронными ошейни-
ками. С их помощью мы зна-
ем, как передвигаются жи-
вотные, как питаются, как 
живут. Сейчас мы усиливаем 
охрану территории, чтобы 
переселенцев не беспокои-
ли случайные туристы. Уве-
рен, что популяция снежно-
го барана будет расти. Ког-
да бараны адаптируются и 
заселят остров, мы планиру-
ем организовать смотровые 
площадки, чтобы посетите-
ли нашего туристического 
комплекса могли наблюдать 
этих уникальных животных 
в естественной среде.

За снежными баранами 
присматривают егеря. Пер-
вая группа, переселенная 
четыре года назад, сейчас 
успешно адаптировалась. 
Животные дали потомство. 
Для России это уникальный 
эксперимент. До этого никто 
не отлавливал и не пересе-
лял снежных баранов.

– Наш проект прежде всего 
связан с развитием туризма. 
Для науки это только нача-
ло большой работы. Это серь-
езная природоохранная пер-
спектива. Выпущенные ранее 
и сегодня животные создадут 
центр репродукции. Это важ-
нейший опыт для исследова-
телей, так как в нашей боль-
шой стране этот эндемик 
впервые переселяется на но-
вую территорию, – рассказал 
кандидат биологических 

наук, старший научный со-
трудник Института про-
блем экологии и эволюции 
им. А. н. северцова рАн та-
рас сИПКо. – Технология от-
лова снежных баранов освое-
на. Животных ловили специ-
альными сетками. Чтобы ста-
билизировать их состояние, 
применяли успокоительные. 
Все это время снежные бара-
ны содержались в специаль-
ном вольере, где они прихо-
дили в себя.
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Работа выполнена

В этом году в рамках про-
граммы «Исполнение нака-
зов избирателей депутатам 
Магаданской городской Ду-
мы» в округе № 20 выпол-
нен ямочный ремонт по 
улице шмелева в п. Дукча. 
Речь идет о проезде к дому 
№ 2. Жители микрорайона 
жаловались на состояние до-
роги, которая давно не ре-
монтировалась.

Депутат Магаданской го-

родской Думы Максим 
Смирнов включил этот уча-
сток в план благоустройства 
в рамках выполнения нака-
зов избирателей.

Сейчас работы завершены. 
Площадь нового дорожно-
го покрытия проезда состав-
ляет 215 квадратных метров. 
Как отметил Максим Смир-
нов, работы выполнены ка-
чественно и в заявленные 
сроки.

Особая миссия

Председатель Магадан-
ской городской Думы сергей 
смирнов приобщает под-
ростков к труду и чистоте 
на протяжении многих лет. 
Трудовой отряд действует на 
базе 21-й магаданской шко-
лы с 2005 года. В течение лета 
школьники наводят порядок 
во дворах своего микрорай-
она. В этом году ребятам до-
сталась особая миссия – под-
готовить к 1 сентября родную 
школу. В новый учебный год 
школа № 21 вошла после капи-
тального ремонта. Масштаб-
ную модернизацию выполни-
ли в рамках реализации меро-
приятий федерального проек-
та «Модернизация школьных 
систем образования» нацио-
нального проекта «Образова-
ние». Строители обновили фа-
сад, кровлю, входную группу, 
заменили инженерные ком-
муникации.

Организатор трудового от-
ряда, председатель Мага-
данской городской Думы 

Сергей Смирнов, встретил-
ся с воспитанниками трудо-
вого отряда «МастерОК», по-
благодарил школьников за 
проделанную работу.

«Наш трудовой отряд дей-
ствует с 2005 года. С ини-
циативой организовать ре-
бят в летний период высту-
пило руководство школы, – 
рассказал председатель Ма-
гаданской городской Думы 
Сергей Смирнов. – Дети на-
водят порядок во дворах, го-
товят к новому учебному го-
ду школу. В этом году обра-
зовательное учреждение ка-
питально отремонтировали. 
У детей было много работы. 
Сегодня они получили воз-
награждение за свой труд».

Сами ребята рады такому 
занятию. Благодаря работе 
в трудовом отряде они про-
водят больше времени на 
свежем воздухе, становятся 
сплоченней и бережнее от-
носятся к окружающей сре-
де.

Исполнение наказов
В этом году в рамках про-

граммы «Исполнение нака-
зов избирателей депутатам 
Магаданской городской Ду-
мы» коммунальщики при-
вели в порядок дворовую 
территорию по адресу: ул. 
Марчеканская, 2а. Управ-
ляющая компания «Над-
ежда» произвела бетониро-
вание отмостки вокруг дома, 
после чего дорожники му-
ниципального учреждения 
«ГЭЛУД» выполнили работы 
по асфальтированию двора.

«Наш дом был построен в 
1968 году, и придомовая тер-
ритория с этого момента ни 
разу не асфальтировалась. 
Ранее мы неоднократно пы-
тались решить данную про-
блему, но нам это не уда-
валось, – отметили в своей 
благодарности в адрес депу-
тата жители дома по ул. Мар-
чеканская, 2а. – Только бла-
годаря хорошей работе депу-
тата микрорайона «Марче-
кан» Виктора Баринова и его 
помощника Андрея Сергее-
ва, которые лично встреча-
лись с инициативной груп-
пой и с представителями 
департамента САТЭК и му-

ниципального учреждения 
«ГЭЛУД», а также контроли-
ровали укладку асфальта, 
был благоустроен наш двор».

Как отметил заместитель 
председателя Магаданской 
городской Думы Виктор Ба-
ринов, представляющий в го-
родской Думе интересы жи-
телей избирательного окру-
га № 7, одним из приоритетов 
работы является клуб «Чай-
ка» и прилегающие к нему 
территории.

«В предыдущие годы нам 
удалось реализовать здесь 
два крупных проекта. Ка-
питально отремонтировать 
помещения клуба «Чайка», 
а также организовать на 
прилегающей территории 
современную спортивную 
площадку, пользоваться ко-
торой теперь могут как вос-
питанники «Чайки», так и 
жители всего микрорайо-
на «Марчекан». По-прежне-
му стоит задача решить еще 
одну проблему – привести 
в порядок подъездные пу-
ти к зданию. В этом году в 
рамках программы испол-
нения наказов избирателей 
нам, при поддержке жите-

лей микрорайона «Марче-
кан», удалось заасфальти-
ровать более 400 квадрат-
ных метров дворовой тер-
ритории по адресу: улица 
Марчеканская 2а, – расска-
зал заместитель председа-
теля Магаданской город-
ской Думы Виктор бАрИ-
ноВ. – Уже сейчас мы фор-
мируем для себя задачи на 
предстоящий год. Необхо-
димо заняться участком 
улицы Марчеканской в рай-
оне дома № 13. Это достаточ-
но оживленная территория. 
Здесь много детей, которые 
из-за большой удаленности 
ближайшего пешеходного 
перехода пересекают про-
езжую часть в неположен-
ных местах. Требуется ре-
конструкция дороги с обя-
зательной установкой соот-
ветствующих знаков и об-
устройством пешеходного 
перехода. Также сейчас мы 
занимается вопросом уста-
новки автобусного павильо-
на по улице Марчеканская, 
20. Люди смогут укрывать-
ся в нем от ветра и дождя в 
ожидании автобуса в сторо-
ну центра города».

Проблемный дом
К депутату Магаданской 

городской Думы обрати-
лись жители дома № 9 по 
улице садовой в п. снеж-
ный, где две квартиры за-
лило водой после продол-
жительных дождей. В ве-
треную погоду с торца пя-
тиэтажки оторвало утепля-
ющую плитку, после чего 
через образовавшиеся места 
протечек в дома попала вла-
га.

В результате поврежден 
ремонт в квартирах на вто-
ром и третьем этажах, в по-
мещениях образовалась пле-
сень. Как отметили в своем 
обращении на имя депутата 
Магаданской городской Ду-
мы Максима Смирнова жи-
тели дома, торцевая стена 
нуждается в восстановлении 
уже не первый год. Стены в 
двух квартирах покрылись 
грибком, в помещениях по-
вышена влажность, а зимой 
торцевая стена и вовсе про-
мерзает.

Депутат Магаданской го-
родской Думы Максим 

Смирнов осмотрел проблем-
ный дом совместно с пред-
ставителями прокуратуры 
г. Магадана, Государствен-
ной жилищной инспекции 
по Магаданской области и 
управляющей компании «31 
квартал», которая занима-
ется обслуживанием данно-
го дома. Представители над-
зорных органов зафиксиро-
вали выявленные поврежде-
ния, составили представле-
ние к их устранению. Управ-
ляющей компании рекомен-
довали принять меры к ско-
рейшему устранению нару-
шений, а именно, присту-
пить к восстановлению раз-
рушенного покрытия тор-
цевой стены, в первую оче-
редь, заняться герметизаци-
ей мест протечек. Как отме-
тил Максим Смирнов, сде-
лать это необходимо до на-
ступления холодов. Предва-
рительно стену и помеще-
ния нужно просушить. От-
дельный вопрос – это ком-
пенсация ущерба жите-
лям пострадавших квар-

тир. Управляющая компа-
ния совместно с жильцами 
составила акт повреждений 
в результате протечки. Та-
кое решение было принято 
входе совместного диалога. 
В последующем обслужива-
ющая организация компен-
сирует ущерб.

Уже сейчас обслуживаю-
щая организация «31 квар-
тал» установила огради-
тельную ленту возле торце-
вой стены дома, чтобы огра-
дить прохожих от возмож-
ной опасности. Как отметил 
Максим Смирнов, дворовая 
территория дома по улице 
Садовой нуждается в ком-
плексном благоустройстве.

«Я уже подготовил соот-
ветствующее обращение. 
Дворовую территорию в по-
селке Снежный нужно ста-
вить в план работ по благо-
устройству. Предваритель-
но, разумеется, восстановив 
торцевую стену пятиэтаж-
ки», – отметил депутат Ма-
гаданской городской Думы 
Максим сМИрноВ.

(12+)
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба осФр по Магаданской области

ОСФР по 

Магаданской 

области 

информирует

Формирование 
будущей пенсии

самозанятые гражда-
не могут самостоятельно 
формировать пенсию, до-
бровольно уплачивая взно-
сы на обязательное пенси-
онное страхование в отде-
ление социального фонда 
россии по Магаданской об-
ласти. В этом случае пери-
оды деятельности будут уч-
тены в общем стаже, а стра-
ховые взносы позволят нако-
пить индивидуальные пен-
сионные коэффициенты.

Согласно нормам обяза-
тельного пенсионного стра-
хования, если человек рабо-
тает по трудовому договору, 
взносы за него платит рабо-
тодатель. Благодаря этому у 
работника появляется стаж и 
пенсионные коэффициенты, 
необходимые для получе-
ния страховой пенсии. Люди, 
оформившие статус индиви-

дуального предпринимате-
ля, самостоятельно платят 
за себя обязательные взносы 
на пенсионное страхование. 
В таком формате работают 
все предприниматели, кроме 
тех, кто применяет налог на 
профессиональный доход.

Самозанятые граждане не 
обязаны перечислять стра-
ховые взносы, из-за чего у 
них не формируется пра-
во на страховую пенсию по 
старости. Единственный спо-
соб для таких предпринима-
телей обеспечить себе пен-
сию – это платить взносы в 
добровольном порядке.

Чтобы вступить в добро-
вольные правоотношения по 
обязательному пенсионному 
страхованию, необходимо 
подать заявление в Отделе-
ние Социального фонда Рос-
сии по Магаданской области. 

Реализация 
инфраструктурных проектов
Дмитрий Григоренко с рабочей поездкой посетил Колыму
Вице-премьер проверил 

ход исполнения поручений 
Председателя Правительст-
ва и осмотрел ряд социаль-
ных объектов, построен-
ных и обновленных в рам-
ках национальных проек-
тов, сообщает сайт прави-
тельства россии.

«Активное участие Мага-
данской области в нацио-
нальных проектах позволило 
выполнить амбициозные за-
дачи качественно и в корот-
кий срок. Мы видим, как об-
новляется инфраструктура, 
социальные объекты и созда-
ются новые рабочие места. И 
это не просто цифры и ста-
тистика – это реальная воз-
можность сделать жизнь на-
ших граждан комфортнее и 
лучше. Теперь важно не сбав-
лять набранный темп», – 
прокомментировал Дмитрий 
Григоренко.

С 2020 года в Магадан-
ской области было построе-
но и обновлено свыше 40 со-
циальных объектов. Среди 
них – новые школы, детские 
сады, медицинские учрежде-
ния и центры культуры, что 
значительно улучшает каче-
ство жизни колымчан.

В рамках поездки Дмитрий 
Григоренко посетил один 
из ключевых объектов об-
ластного центра – спортив-

ный комплекс «Президент-
ский». Комплекс работает с 
прошлого года. Вице-премь-
ер также осмотрел террито-
рию благоустроенного пар-
ка «Маяк», где успешно реа-
лизованы первые две очере-
ди строительства и готовят-
ся к вводу третья и четвертая 
очереди благоустройства.

В 2024 году в Магада-
не планируется запуск но-
вой современной инженер-
ной школы на 530 мест. Этот 
проект направлен на обеспе-
чение качественного образо-
вания для детей и улучше-
ние образовательной инфра-
структуры региона.

«По школе походил по но-
вой, понимаю, вот обещают 
там к концу года ее открыть, 
запустить, но она произво-
дит такое сумасшедшее впе-
чатление. Это, это не стены, 
это уже такой целый мир, в 
который хочется окунуться, 
и даже мне на секунду за-
хотелось пойти в школу», – 
сказал вице-премьер.

Напомним, выполнение 
президентских программ ка-
питального ремонта дейст-
вующих и строительства но-
вых школ и детских садов 
входит в народную програм-
му партии и была иниции-
рована Президентом на Съе-
зде «Единой России» в 2021 

году. Каждый объект, вклю-
ченный в программу капре-
монта, курируется депутата-
ми от «Единой России» всех 
уровней и сенаторами, кото-
рые несут личную ответст-
венность за уровень качест-
ва работ и сроки их заверше-
ния.

Также вице-премьер и гу-
бернатор региона ознако-
мились с ходом реализации 
проекта по строительству 
нового микрорайона Горо-
ховое Поле в Магадане. Здесь 
идет возведение жилых до-
мов и социальных объектов, 
в частности, школы на 1 тыс. 
мест, детского сада, образо-
вательного центра и центра 
реабилитации.

Губернатор Магаданской 
области Сергей Носов отме-
тил значимость поддержки 
Правительства РФ в разви-
тии Магаданской области. 
Практически все объекты, о 
которых шла речь на сегод-
няшней встрече, построены 
при федеральной поддержке.

При выполнении ключевых 
проектов и задач Правитель-
ство использует цифровую 
модель управления. Это по-
зволяет эффективно контр-
олировать процесс реализа-
ции национальных проектов 
и оперативно реагировать на 
возникающие задачи.

Для всех видов творчества
В Сеймчане появилось новое культурное пространство

новый Дом народного твор-
чества и досуга открыли в ко-
лымском поселке сеймчан.

Культурное пространство 
способно вместить 120 человек 
и станет центром культурной 
и развлекательной жизни Сред-
неканского округа.

Здесь обустроили сцену с ши-

рокоформатным экраном для 
просмотра кино, зрительный 
зал на 120 мест, кафе, кабинеты 
для творческих объединений 
и общественных организаций, 
проведения мастер-классов, за-
нятий с детьми, а также вме-
стительный спортивный зал с 
раздевалками и душевыми.

Строительством учреждения 
культуры занимался АО «Усть-
СреднеканГэсстрой».

Как отметил глава региона, 
Секретарь регионального отде-
ления «Единой России» Сергей 
Носов, Сеймчан преображается. 
За лето здесь провели дополни-
тельное благоустройство, бла-
годаря национальному проек-
ту «Жилье и городская среда» 
создали новое общественное 
пространство с игровыми ком-
плексами. Модернизируют сис-
тему здравоохранения.

Среди наказов жителей в сфере 
культуры, которые легли в осно-
ву «Народной программы» «Еди-
ной России», обновление библи-
отечного фонда и организация 
современного пространства.

По уходу за ребенком 
до полутора лет

с начала этого года от-
деление сФр по Магадан-
ской области выплатило 
пособие по уходу за ре-
бенком до полутора лет 
1416 работающим родите-
лям. На эти цели было на-
правлено 181,2 миллиона 
рублей.

Размер выплаты состав-
ляет 40 % от среднего зара-
ботка, рассчитанного за два 
года, предшествующих от-
пуску по уходу за ребен-
ком. При этом пособие не 
может быть меньше уста-
новленного законодатель-
ством минимального раз-
мера. В Магаданской обла-
сти это 15 686 рублей. Мак-
симальный размер выпла-
ты составляет 49 123 рубля.

Чтобы получить пособие, 
работающим гражданам 
необходимо подать заявле-
ние о предоставлении от-
пуска по уходу за ребенком 

своему работодателю. Если 
в семье несколько детей 
младше полутора лет, по-
собие назначается на каж-
дого ребенка. Оформить его 
могут не только мамы, но и 
папы, а также другие родст-
венники или опекуны, кото-
рые фактически ухаживают 
за ребенком.

Региональное Отделение 
назначает и выплачивает 
пособие в течение 10 рабо-
чих дней со дня предостав-
ления работодателем необ-
ходимых сведений и доку-
ментов. В дальнейшем пе-
речисление выплаты произ-
водится не позднее 8-го чи-
сла каждого месяца за пре-
дыдущий.

Получить консультацию по 
этим и другим вопросам ко-
лымчане могут у специали-
стов единого контакт-центра 
по номеру: 8-800-10-000-01 (с 
9.00-17.00, пн.-пт.).

http://government.ru/news/52646/
http://government.ru/news/52646/
https://magadanpravda.ru/novosti-iz-okrugov/srednekanskij-okrug/dolgozhdannyj-dom-narodnogo-tvorchestva-i-dosuga-otkryli-v-kolymskom-sejmchane
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Пресс-служба Всероссийской политической партии «единая россия»

Приборы 
радиоэлектронной борьбы
очередную партию те-

плых вещей, маскировоч-
ных сетей, а также пять 
приборов радиоэлектрон-
ной борьбы «Капюшон» 
отправили на передовую 
Центр поддержки семей 
мобилизованных, действу-
ющий на площадке «еди-
ной россии» и региональ-
ная организация «союз 
женщин россии».

Руководитель Центра – 
депутат фракции «Единая 
Россия» в Магаданской об-
ластной Думе Ксения Су-
ханкина рассказала в интер-
вью ГТРК «Магадан» о том, 
что по обращению участни-
ка СВО и его супруги отре-
монтирован автомобиль ГАЗ 
«Соболь» для работы в СВО и 
приобрели к нему прицеп, 
который позволит достав-
лять различные грузы бой-
цам и вывозить раненых. 
Также переданы маскиро-
вочные сети и теплое белье 
для колымских бойцов.

«Мы загрузили в автомо-
биль 50 маскировочных се-

мей, теплое белье и теплые 
носки для бойцов. «За ленту» 
автомобиль будет ехать сво-
им ходом. Также по прось-
бе участника СВО из Магада-
на мы помогли найти при-
цеп, который присоединят 
к УАЗу. Поддержка наших 
бойцов, которые находят-
ся в зоне проведения специ-
альной военной операции, и 
их близких – одна из самых 
важных задач для каждого 
из нас», – отметила Ксения 
Суханкина.

Напомним, что с первых 
дней спецоперации магадан-
ский Центр поддержки семей 
мобилизованных, действую-
щий на площадке «Единой Рос-
сии», включился в оказание по-
мощи военнослужащим. Гу-
манитарные конвои регуляр-
но отправляются в зону СВО из 
Магаданской области

Обратиться в Центр под-
держки семей мобилизован-
ных можно в будние дни по 
телефонам: 8 (4132)-645-645 и 
8 (4132) – 60-09-60.

Адресная помощь
Центром поддержки семей 

мобилизованных выделена 
материальная помощь мате-
ри погибшего участника сВо 
для приобретения угля и дров 
для зимнего сезона. Женщи-
на проживает в частном секто-
ре города Магадана. Одна вос-
питывает младшую дочь. Обра-
тилась в центр и помощь была 
оказана в день обращения.

Кроме материальной помо-
щи руководителем Центра Ксе-
нией Суханкиной проработан 
вопрос с руководством уголь-
ной компании о том, чтобы был 
осуществлен контроль за каче-
ством отгружаемого угля.

Накануне Центр отправил 
землякам «за ленточку» пар-
тию теплых вещей, маскировоч-
ных сетей, а также пять прибо-
ров радиоэлектронной борьбы 
«Капюшон».

«Жизнь продолжается, а бой-
цы, которые сейчас защищают 
свободу и независимость сво-
ей Родины, должны быть спо-
койны и знать, что их родные 
не останутся наедине с пробле-
мами, а всегда смогут получить 
реальную помощь и поддер-
жку», – отмечает Ксения Сухан-
кина.

Центр поддержки семей мо-
билизованных начал свою рабо-
ту в октябре 2022 года на пло-
щадке региональной приемной 
«Единой России». И уже поль-
зуется большим доверием лю-
дей. Магаданцы знают – тут по-
могают решить многие слож-
ные вопросы. Помощь получи-
ли уже около 180 человек.

Руководит работой Центра де-
путат фракции «Единая России» 
в законодательном собрании 
Колымы Ксения Суханкина.

Новый военный 
учебный центр

При поддержке Мини-
стерства обороны россии, 
Правительства рФ в феде-
ральном Вузе колымской 
столицы открыли военный 
учебный центр. Об этом в 
своем телеграм-канале сооб-
щил секретарь Магаданско-
го регионального отделения 
«Единой России», глава реги-
она Сергей Носов.

Студенты здесь смогут по-
лучить военно-учетную спе-
циальность, пройти военно-
тактическую и медицинскую 
подготовку, изучить совре-
менное вооружение и смеж-
ные дисциплины.

Центр обеспечен современ-
ной материально-технической 
базой, на территории есть плац 
для строевой подготовки и за-
нятий на улице. Под военный 
учебный центр отведено 13 по-
мещений в здании бывшего 
физмата. В том числе два каби-
нета будут оснащены спецобо-
рудованием. Смонтируют его 

специалисты Рязанского ра-
диозавода. Ведется оснащение, 
как за счет средств университе-
та, так и при поддержке спон-
соров. К примеру, интерактив-
ный тир и оборудование для 
сварки оптоволокна закупил и 
передал вузу магаданский биз-
несмен Михаил Суханкин.

Зачисление предусмотре-
но на следующие военно-учет-
ные специальности: коман-
дир отделения ультракоротко-
волновых и дециметровых ра-
диостанций малой мощности; 
телефонист – линейный над-
смотрщик (полевых кабельных 
линий); механик станций спут-
никовой связи.

Сергей Носов пожелал сту-
дентам военного центра 
«прилежно изучать военную 
науку, стать высококвалифи-
цированными специалиста-
ми, настоящими профессио-
налами и защитниками Роди-
ны, способными противосто-
ять любым угрозам».

В память о героях

В селе тауйск Магадан-
ской области продолжа-
ются работы по благоу-
стройству мемориального 
сквера «Памяти павших 
в Великой отечественной 
войне 1941-1945 гг.». На 
прошлой неделе был водру-
жен на постамент природ-
ный камень для мемори-
альной таблички из красно-
го гранита. Ее уже устанав-
ливают на положенное ме-
сто. Работы намерены за-
вершить к 80-летию Побе-

ды в Великой Отечествен-
ной войне, сообщила «Ма-
гаданской правде» секре-
тарь ольского местного 
отделения «единой росс-
сии», глава округа Ирина 
ерИсоВА.

«Хорошее и очень нужное 
дело. Память – категория 
нравственная, постоянная. 
От того, какой в вас зало-
жен уровень памяти и бла-
годарности к прошлому, 
зависит ваше отношение к 
настоящему и, естественно, 

к будущему», – убеждена 
Ирина Ерисова.

Работа в будущем скве-
ре продолжается. Специа-
листы укладывают плитку, 
в этом году должны уста-
новить 8 лавочек и 4 урны, 
а также флагштоки с обе-
их сторон от мемориала. В 
следующем году заплани-
ровано освещение и озеле-
нение территории. Это бу-
дет первый за янской пере-
правой Сквер Победы.

Сохранение историче-
ской памяти – важнейшее 
направление в деятельнос-
ти «Единой России». Целью 
партийного проекта «Исто-
рическая память» является 
сохранение историческо-
го и культурного наследия 
России, содействие патрио-
тическому воспитанию мо-
лодежи, противодействие 
попыткам фальсификации 
истории, социальная под-
держка участников и инва-
лидов Великой Отечествен-
ной войны, ветеранов бое-
вых действий.
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Приятная атмосфера и доброжелательные педагоги
Более 50 лет действует центр дополнительного образования «Чайка»

Изначально центр допол-
нительного образования 
«Чайка» был образован как 
клуб по месту жительст-
ва. После перестройки «Чай-
ка», вместе с другими клуба-
ми дополнительного образо-
вания, была объединена в од-
но учреждение, и сейчас оно 
называется «Детско-юноше-
ский центр».

На данный момент в не-
го входит 11 центров допол-
нительного образования, все 
они расположены в разных 
микрорайонах города. Все 
они ведут свою деятельность 
по разным направлениям: 
художественно-эстетическое, 
спортивное, хореографиче-
ское и другие.

о Центре

Центр «Чайка», располо-
женный по адресу: улица 
Марчеканская д. 2 к. 1 – это 
самый большой из всех цен-
тров дополнительного обра-
зования детско-юношеского 
центра. Ежегодно его посеща-
ют порядка 200 детей, подро-
стов и молодежи. В нем есть 
отдельные комнаты отдыха, 
учебный класс, актовый зал, 
библиотека, чайная комна-
та, спортивный зал. В центре 
активно действует «зона сво-
бодного общения» когда де-
ти, подростки и молодежь, 
родители имеют прекрасную 
возможность поиграть в на-

стольные игры, попить чай, 
принять участие в различ-
ных интеллектуальных, твор-
ческих и спортивных меро-
приятиях. Так же на базе цен-
тра располагается абонемент 
«Марчекан» в центральной 
городской библиотеке им. О. 
Куваева, сотрудниками ко-
торой регулярно проводятся 
совместные мероприятия и 
реализуются социальные ак-
ции. Мероприятия проходят 
достаточно часто, они разной 
направленности. На базе цен-
тра действует секция по об-
щей физической подготовке, 
руководителем которого на 
протяжении 10 лет является 
тренер-преподаватель Евге-
ний Николаевич Кособоков. 
Секцию посещают порядка 
14 детей подростков и моло-
дежи. Под руководством Ев-
гения Николаевича воспи-
танники секции неоднократ-
но принимали участие в раз-
личных городских и област-
ных соревнованиях и неод-
нократно завоевывали при-
зовые места.

Так же уже более 8 лет на 
базе центра действует волон-
терское объединение «Поко-
ление», руководителем кото-
рого является Андрей Викто-
рович Никитин, педагог-ор-
ганизатор учреждения. «По-
коление» входит в состав го-
родского волонтерского кор-
пуса, и добровольческого ак-

тива «Молодежь 49». Воспи-
танники центра, входящие в 
волонтерское объединение, 
реализуют социальные ак-
ции. Ежегодно члены объе-
динения активно поощря-
ются. Участвуют в конкур-
се «Добровольцы» различно-
го уровня. В прошлом году 
это объединение было при-
знано лучшим среди добро-
вольческих групп Магадан-
ской области. Алена Демина, 
член объединения, была при-
знана лучшим добровольцем 
и получила премию губерна-
тора Магаданской области. В 
2023 году Ольга Карпенко и 
Валерия Карнарлук стали по-
бедителями городского кон-
курса «Доброволец года». Ан-
дрей Никитин так же неодно-
кратно поощрялся как луч-
ший руководитель объеди-
нения. Объединение ежегод-
но оказывает около 60 видов 
помощи в проведении меро-
приятий как городского, так 
и областного уровней.

Основная задача педагогов 
учреждения – активно раз-
вивать творческие, интеллек-
туальные, физические и лич-
ностные способности детей, 
подростков и молодежи.

«Следует сказать, что вос-
питанники центра постоян-
но принимают участие в раз-
личных мероприятиях го-
родского, областного уровня, 
занимают призовые места. 

Для детей наш центр – это, 
по сути, второй дом, где при-
ятная атмосфера, доброже-
лательные педагоги, где осу-
ществляется полезный досуг. 
Мы очень благодарны, когда 
родители подростков ведут 
активное участие в проведе-
нии мероприятий. Когда ре-
бенок маленький, он еще тре-
бует сопровождения, но ког-
да ребенок становится под-
ростком, он начинает пока-
зывать свою независимость, 
самостоятельность, и роди-
тель считает, что ребенок не 
нуждается в нем, и, соответ-
ственно, нет необходимости 
принимать участие в сов-
местных мероприятиях. Мы 
же, напротив, считаем, что 
участие родителя в жизни 
подростка должно быть та-
ким же активным. И мы ста-
раемся активно взаимодей-
ствовать с родителями, пото-
му что это улучшает семей-
ный досуг и помогает спло-
чению семьи», – рассказыва-
ет педагог центра Андрей 
нИКИтИн.

ДЛя КоГо

Несмотря на то, что центр 
располагается в отдаленном 
микрорайоне города – Мар-
чекан, туда приезжают ре-
бята и из других микрорай-
онов: студенты, школьники. 
Центр активно взаимодейст-
вует с родителями, партнера-
ми, студентами и детьми от 
7 лет.

ПАртнеры

«Чайка» ведет активно 
партнерскую деятельность. 
Центру регулярно оказыва-
ет помощь депутат Магадан-
ской городской думы Виктор 
Баринов. В сотрудничестве с 
ним был реализован ряд раз-
личных мероприятий: встре-
чи волонтерского объедине-
ния «Поколения», с магадан-
ским областным советом ве-

теранов, различные суббот-
ники на территории микро-
района Марчекан, празд-
ничные встречи, концерты и 
другие мероприятия. Так же 
в качестве партнера центра 
выступает областная библио-
тека им. А. С. Пушкина и Ма-
гаданская областная юноше-
ская библиотека. Центр ак-
тивно сотрудничает с Мага-
данской региональной обще-
ственной организацией по 
работе с молодежью «Поко-
ление». С помощью этой ор-
ганизации был реализован 
ряд социальных проектов. 
Центр активно поддержива-
ется администрацией дет-
ско-юношеского центра, ме-
тодистами, и любые иници-
ативы приветствуются руко-
водителем детско-юношеско-
го центра Еленой Васильев-
ной Карпенко, которая с ра-
достью отзывается на любые 
просьбы и инициативы педа-
гогов учреждения.

Следует отметить, что в 
2023 году силами мэрии г. 
Магадана при поддержке де-
путата Магаданской город-
ской думы Виктора Баринова 
и стабильного партнера ре-
кламного агентства «Апель-
син» в центр был прове-
ден косметический ремонт: 
центр стал современным уч-
реждением.

ПЛАны

В планах в этом году созда-
ние «Доброцентра» на базе 
центра «Чайка». «Доброцентр» 
– это социальная франшиза 
единой экологической плат-
формы Добро.ру. Благодаря 
этому центр сможет повысить 
качество услуг, оказываемых 
волонтерами объединения 
«Поколение». Так же в планах 
дальнейшая реализация соци-
альных проектов.

екатерина ДенИсоВА
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«Поступление в первый класс»
Интервью с заведующим психологическим кабинетом Магаданского областного 

диспансера психиатрии и наркологии Александром Тарасюком
Мы начинаем цикл ма-

териалов «совет психоло-
га» (16+). он посвящен лю-
дям, интересующимся пси-
хологией и желающим сде-
лать свою жизнь более ком-
фортной.

Сегодня наш материал по-
священ теме: «В школу без 
стресса и переживаний». В 
нем мы поговорим подроб-
нее о поступлении в первый 
класс. Гость нашего интер-
вью – заведующий психо-
логическим кабинетом Ма-
гаданского областного ди-
спансера психиатрии и на-
ркологии Александр Петро-
вич тАрАсЮК.

ВоПрос – отВет

– Александр Петрович, се-
годня мы с вами погово-
рим о поступлении в шко-
лу. Это ведь обязательный 
этап в жизни каждого ре-
бенка. Через него прохо-
дят все, но это достаточно 
большой стресс для детей, 
потому что меняется вооб-
ще очень многое в их жиз-
ни. Появляются новые тре-
бования, увеличивается на-
грузка. они попадают в со-
вершенно новую среду. И 
понятно, что для адапта-
ции им потребуется какое-
то количество времени. Вот 
скажите, есть ли какое-то 
нормативное количество 
времени для этого периода?

– Если ребенок к школе го-
тов в психологическом, по-
веденческом плане, то осо-
бых проблем с адаптацией не 
должно возникать. Поэтому в 
течение первого месяца, как 
правило, готовые к обучению 
дети уже адаптируются.

– А скажите, вот педаго-

ги, родители могут как-то 
помочь? Приложить какие-
то усилия, чтобы этот про-
цесс прошел легче для ре-
бенка. И вообще, с какими 
трудностями сталкивают-
ся дети? Что для них самое 
сложное в этом периоде?

– Ну, педагоги и родите-
ли обязаны помочь, да. Это 
их прямое назначение. И 
тут надо сказать, что вообще 
подготовка к школе – это не-
короткий вопрос и некорот-
кий период, потому что это 
не просто перед школой нау-
читься читать, писать, пойти 
купить костюм и «все, мы к 
школе готовы». И подготов-
ка к школе – это весь пери-
од с рождения и до момента 
поступления в первый класс, 
потому что, когда ребенок 
придет в школу, первым де-
лом он должен иметь сфор-
мированные поведенческие 
моменты, которые позволя-
ют ему адаптироваться к из-
менившимся требованиям. И 
это не навыки чтения пись-
ма, это навыки самообслу-
живания. Не заблудиться по 
пути в школу, не потеряться 
внутри школы, суметь само-
му одеться, раздеться, не по-
терять сменку, не потерять 
одежду, собрать ручки, те-
тради, ну и так далее. То есть 
это собранность, это внима-
ние, это умение выполнять 
требования, которые предъ-
являет учитель. Это все не-
короткая ситуация.

– Получается, совет ро-
дителям мы можем дать о 
том, чтобы они занимались 
именно вот этими навыка-
ми самообслуживания пе-
ред поступлением в школу, 
и чтобы все внимание уде-

лили именно этому аспек-
ту, да?»

– Обязательно, это вообще в 
принципе полезно для разви-
тия мозга, если ребенок уме-
ет сам одеваться и раздевать-
ся без помощи взрослого, если 
ребенок умеет завязать шнур-
ки, сейчас это почти вундер-
кинд, это такое задание, с ко-
торым не все справляются, у 
нас много обуви на прилипа-
лах и замках. Но если роди-
тели научат его обращаться 
со шнурками, это однознач-
но пойдет ребенку на пользу. 
Ну и, конечно, очень важным 
моментом является ситуация, 
когда ребенок должен пони-
мать, что есть взрослый, это 
учитель, и его нужно слушать, 
и его требования надо выпол-
нять, и нужно сохранять спо-
койствие, сохранять внима-
ние и уметь соответствовать 
тем обстоятельствам, в кото-
рых он находится. То есть до 
ребенка это должно быть до-
несено родителям.

– Хорошо, с родителями, 
в принципе, понятно. А пе-
дагог как может направить 
ребенка на этом пути?

– Но с педагогами сейчас 
сложно, потому что педаго-
ги всегда были отдельной 
кастой, которая всех всему 
учила и учит, и поэтому они 
считают, что знают и умеют 
лучше, чем все остальные. И 
поэтому мои советы, я ду-
маю, для них не будут осо-
бенно интересными. Но то, о 
чем желательно позаботить-
ся все-таки педагогам, начи-
ная с первого класса обуче-
ния, это два очень важных 
момента. Первое, нужно по-
нимать, что, если в вашем 
классе все дети лидеры, это 

очень плохо. Потому что так 
не бывает, и нельзя на это 
настраивать детей. И если 
педагог обращает внимание 
на то, чтобы между детьми 
складывалось нормальное 
взаимодействие, сотрудни-
чество, то его класс будет го-
раздо более послушен и го-
раздо более эффективен в ос-
воении материала необходи-
мого. И второй момент: де-
ти, которые приходят в пер-
вый класс, это дети, которые 
проходят определенный воз-
растной кризис. И суть это-
го кризиса в переходе от иг-
ровой деятельности к дея-
тельности учебной. И, соот-
ветственно, очень много де-
тей приходит в школу нена-
игравшимися. То есть в про-
цессе освоения игровой де-
ятельности они не развили 
в себе необходимые знания, 
умения и навыки для то-
го, чтобы дальше, пользуясь 
этим базисом, можно бы-
ло перейти к деятельности 
учебной. Не развили в связи 
с тем, что сейчас много циф-
ровой среды и очень мало 
общения, а именно в обще-
нии в детской группе проис-

ходит развитие игровых на-
выков. И поэтому ненаиг-
равшиеся дети, придя в пер-
вый класс, стараются наиг-
раться любыми способами, 
телефонами, например. И их 
эффективность в освоении 
школьного материала, учеб-
ного материала, их эффек-
тивность в том, чтобы адап-
тироваться в коллективе, 
сформировать необходимые 
коммуникации, низка. Поэ-
тому, если учитель даст де-
тям возможность нормально 
коммуницировать, если учи-
тель научит детей на пере-
мене организованно играть, 
как это делали все нормаль-
ные дети раньше, то это бу-
дет большим стартом для 
любого первого класса.

– спасибо вам большое. 
теперь этот момент мы ос-
ветили и со стороны роди-
телей, и со стороны педаго-
гов. И я думаю, те и другие 
получили рекомендации, 
которыми могут восполь-
зоваться. Что ж, до скорых 
встреч.

– Взаимно.
екатерина ДенИсоВА

Стартовала рассылка налоговых уведомлений
УФНС России по Магаданской области информирует

Жители Магаданской обла-
сти начали получать налого-
вые уведомления для упла-
ты имущественных налогов 
(налог на имущество физиче-
ских лиц, транспортный и зе-
мельный налоги) за 2023 год, 
и в отдельных случаях, нало-
га на доходы физических лиц.

Всего в течение сентября – 
октября налогоплательщикам 
региона планируется напра-
вить почти 50 тысяч таких уве-

домлений. Из них около 34 ты-
сяч – в электронном виде через 
«Личный кабинет налогопла-
тельщика для физических лиц» 
и «Личный кабинет пользовате-
ля» на портале Госуслуг. Осталь-
ным налогоплательщикам – по 
почте заказными письмами.

Налоговое уведомление 
включает в себя: суммы иму-
щественных налогов, сведения 
об объектах налогообложения, 
налоговой базе, сроки уплаты, 

а также реквизиты, необходи-
мые для перечисления налога 
в качестве единого налогового 
платежа в бюджетную систему 
Российской Федерации.

Уплатить налоги удобнее все-
го онлайн через «Личный ка-
бинет налогоплательщика для 
физических лиц» или сервис 
«Уплата налогов и пошлин» на 
сайте ФНС России, а также в 
«Личном кабинете пользовате-
ля» на портале Госуслуг. Кро-

ме того, уплату налога можно 
произвести в почтовых отделе-
ниях связи, отделениях банков 
или через терминалы самооб-
служивания.

Налоговое уведомление не 
направляется, если общая сум-
ма к уплате составила менее 
300 рублей. Исключением яв-
ляется случай, когда по исте-
чении календарного года нало-
говый орган утратит право на-
правлять налоговое уведомле-

ние в связи с тем, что истекут 
три календарных года, предше-
ствующие календарному году 
направления налогового уве-
домления.

Единый срок уплаты имуще-
ственных налогов за 2023 год – 
не позднее 2 декабря 2024 года.

С порядком исполнения на-
логовых уведомлений можно 
ознакомиться на промостра-
нице «Налоговое уведомление 
2024 года».

https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://service.nalog.ru/payment/
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://www.nalog.gov.ru/nu24/
https://www.nalog.gov.ru/nu24/
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«Ездовой спорт»
Соревнования по бесснежным дисциплинам провели на Горохом поле

Атлеты на собачьих 
упряжках закрыли лет-
ний сезон. В состязаниях 
приняли участие несколь-
ко десятков двуногих и чет-
вероногих спортсменов. 
Выступали взрослые и де-
ти. Соревновались бегом и 
с велосипедами на трех ди-
станциях. Победителей на-
градили кубками, корма-
ми и спонсорскими серти-
фикатами.

орГАнИзАЦИя

Чемпионат и первенст-
во города Магадана по бес-
снежным дисциплинам 

ездового спорта проводят 
на протяжении восьми лет, 
рассказала главный судья 
елена ЧернышеВА. Заро-
дилось спортивное направ-
ление как клуб по интере-
сам девять лет назад, вспо-
минает судья. В последние 
годы проводят минимум по 
одному масштабному ме-
роприятию зимой и летом. 
Количество желающих при-
общиться к езде на собачь-
их упряжках растет с ка-
ждым годом, вовлекая боль-
шое количество молодежи: 
на сегодняшний день Мага-
данская федерация ездово-

го спорта насчитает более 
семи десятков человек, зае-
зды в паре с четвероногими 
друзьями увлекают целые 
семьи. Судейская коллегия 
спортивной организации 
состоит из трех десятков су-
дей разных категорий – до-
вольно много для одной из 
самых молодых Федераций 
ездового спорта на Дальнем 
Востоке. Пятеро имеют вто-
рую квалификацию, осталь-
ные третью. Два года на-
зад прошла аккредитация 
на Первенстве России (16+), 
показав неплохие результа-
ты – наши малыши вошли 

в число призеров. В насто-
ящее время на всероссий-
ских состязаниях принять 
участие не получается из-
за логистических сложно-
стей – перевозка собак, сна-
ряжение, сопутствующее со-
держание шерстяных спорт- 
сменов.

Соревновались на ско-
рость. Покорять дистанцию 
вышли 38 двуногих и 30 чет-
вероногих атлетов, некото-
рые собаки выступали с раз-
ными людьми, в рамках од-
ной гонки. За состоянием 
спортсменов следили меди-
ки. Несмотря на медицин-
ские документы, приложен-
ные при регистрации, до-
пуск к соревновательному 
процессу давали после из-
мерения жизненно важных 
показателей, в первую оче-
редь это относилось к шер-
стяным участникам. Ветери-
нар и медицинская сестра 
находились в одной палат-
ке и были готовы оказать не-
обходимую помощь на про-
тяжении всего мероприятия. 
Так же перед стартом, в за-
висимости от дисциплины, 
судьи замеряли длину потя-
га – собачьего поводка, кре-
пящегося на поясе человека, 
и проверяли прочие требова-
ния. Свод правил в этом ви-
де спорта строго регламен-

тирован для каждого упраж-
нения и имеет массу штраф-
ных ограничений. К приме-
ру: участника могут дисква-
лифицировать за неподоба-
ющее обращение с шерстя-
ным напарником, начислить 
штрафные минуты, если со-
бака бежит позади челове-
ка, запрещено преграждать 
путь догоняющему, исполь-
зовать снаряжение, не отве-
чающие правилам, и множе-
ство других нюансов. Спор-
тсменам, не имеющим соб-
ственного инвентаря, выда-
вали необходимое спортив-
ное оборудование в одной из 
организаторских палаток. В 
нескольких метрах органи-
зовали аналогичное соору-
жение для приема пищи. На-
против организаторского ла-
геря расположили наград-
ной подиум и информаци-
онные баннеры для прове-
дения торжественной части 
спортивного мероприятия. 
В момент погони значимые 
участки трассы были огоро-
жены новенькой оранжевой 
сеткой, на старте и финише 
ставили большие сигналь-
ные флаги с соответствую-
щими надписями.

состязАнИе

Закрыть бесснежный се-
зон ездового спорта пред-
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лагали в двух дисциплинах: 
кросс и велосипед – чело-
век пристегивается к упряж-
ке, надетой на собаку, спе-
циальным поводком и прео-
долевает дистанцию с помо-
щью четвероногого напар-
ника, бегом или на велоси-
педе. Состязались на спор-
тивные пары на трех ди-
станциях: три километра, 
700 и 450 метров. Разыгра-
ли 27 призовых мест в девя-
ти номинациях: скутер, одна 
собака, взрослые; кросс, одна 
собака, взрослые; кросс, од-
на собака, дети до семи лет; 
кросс, одна собака, 7-8 лет; 
велосипед, одна собака, от 12 
лет; кросс, одна собака, юно-
ши девушки, 12-14 лет; кросс, 
одна собака, юниорки, юни-
оры, 15-17 лет, три киломе-
тра; кросс, одна собака, жен-
щины, три километра; кросс, 
одна собака, мужчины, три 
километра; велосипед, одна 
собака, мужчины, женщи-
ны. Стартовали участники с 
минутным разрывом. При-
зы получили все участники 
соревнований в торжествен-
ной обстановке – корма, по-
водки и цифровые визитки 
для животных, грамоты, иг-
рушки, подарочные серти-
фикаты от спонсоров. Побе-
дителям, поднявшимся на 
пьедестал, помимо упомя-
нутых выше наград, вручи-
ли кубки и медали. 450 ме-
тров бежали дети дошколь-
ного возраста в сопровожде-
нии взрослых, старт и фи-
ниш располагались на цен-

тральной поляне, участники 
преодолевали ровную трас-
су, уходящую в глубь при-
родной, спортивной зоны 
и возвращающуюся обрат-
но. 700 метров проходили 
юниоры – маршрут со спу-
ском и подъемом также уво-
дил и возвращал спортсме-
на к центральной поляне. 
Ребят в возрасте до 12 лет 
пушистые напарники тяну-
ли на упряжке в совмест-
ном беге. Три километра бе-
жали и ехали все остальные, 
возраст участников разнил-
ся от 12 лет до людей пред-
пенсионного возраста. Суди-
ли двуногих и четвероногих 
спортсменов в общем зачете 
за исключением мужчин и 
женщин, бежавших кросс на 
дистанции трех километров, 
но стартовали представите-
ли сильного и слабого пола 
отдельно во всех дисципли-
нах.

Борьба за места на пьеде-
стале проходила на протяже-
нии трех часов. Момент стар-
та в кроссе получался по-раз-
ному: чей-то пушистый на-
парник срывался с места, ув-
лекая за собой пристегнуто-
го человека, где-то пес не-
торопливо вышагивал, слов-
но вышел на обычную про-
гулку. Для безопасности че-
ловека потяг имеет специ-
альную чеку для экстренно-
го отсоединения животного, 
в рамках нынешнего закры-
тия бесснежного сезона ей не 
воспользовался ни один из 
участников. Гоночные трас-

сы были мокрыми после не-
скольких дождливых дней и 
оставляли земляные брызги 
на одежде и лицах участни-
ков, особенно это прочувст-
вовали велосипедисты, вы-
ступавшие на транспорте без 
крыльев. Скользкий, грязевой 
участок трех километрово-
го пути безошибочно прошли 
почти все участники.

уЧАстнИКИ

Никита участвует в сорев-
нованиях по ездовому спор-
ту третий год подряд, при-
общили его к спорту роди-
тели. Собственного пуши-
стого напарника у школь-
ника не было и нет: собаку 
для выступления предостав-
ляли организаторы состяза-
ний. В прошлом году хаски 
по кличке Марв помог на-
чинающему спортсмену за-
нять верх пьедестала в своей 
категории. В этот раз юни-
ор выступает с новым че-
тырехлапым напарником – 
хаски по кличке Ева, взятого 
для спортивных свершений 
в питомнике, находящем-
ся на территории этнопарка 
«Дюкча». Знакомились Ни-
кита с Евой на тренировках 
по ездовым дисциплинам. 
Собака подготовлена к спор-
тивной работе и знает основ-
ные команды, пояснил ат-
лет. Главное, быть в контак-
те с шерстяным сокоманд-
ником и поощрять угощени-
ями в нужные моменты. Де-
вятиклассник добавил, что 
будет стараться принимать 

участие во всех доступных 
соревнованиях. С приобре-
тением достаточного опыта 
молодой человек планирует 
вступить в Федерацию ездо-
вого спорта Магаданской об-
ласти. Самое сложное, для 
начинающего Никиты – го-
лосовое управление пуши-
стым напарником во время 
соревновательных заездов. 
Направлять собаку с помо-
щью команд не так просто, 
пояснил участник соревно-
ваний.

Алина и Эмилия участву-
ют в соревнованиях по ездо-
вому спорту не в первый 
раз – за плечами команды 
пять состязаний, это шестые. 
Готовились к гонке усерд-
но, почти каждый день, тре-
нировались в дождь и ветер. 
Девушка держит и занимает-
ся воспитанием трех самое-
дов – Эмилия один из них, 
но воспитывается по отдель-
ной программе, как настоя-
щий спортсмен. В спорт де-
вушка и ее собака пришли с 
набором минимальных на-
выков – Алина обожает на-
слаждаться родной приро-
дой в компании белых и пу-
шистых друзей. Со време-
нем, из интереса, начала бе-
гать прикрепленной к соба-
ке, девушку заметили и во-
влекли в спортивную, ездо-
вую семью. Сегодня Али-
на выступает на велосипе-
де и своих двоих. Хозяйку 
на двухколесном транспор-
те будет тянуть Эмилия, а в 
кроссе девушка выступит с 

хаски по кличке Буран. Ма-
гаданское сообщество лю-
бителей ездового спорта ак-
тивно помогает проведению 
соревнования, предоставля-
ют друг другу шерстяных 
спортсменов, пояснила де-
вушка. Трехкилометровую 
трассу двуногая спортсмен-
ка прошла дважды. Самое 
сложное, по словам Алины, 
открывшей для себя ездовой 
спорт, это одновременный 
контроль над трассой и жи-
вотным в момент гонки.

Полина впервые прини-
мает участие в соревнова-
ниях по бесснежному, ездо-
вому спорту. Пристрасти-
лась к спортивному направ-
лению студентка благода-
ря родителям, которые увле-
кались ездой и активно при-
общаются к соревнователь-
ной деятельности. «Почему 
бы не попробовать», – утвер-
дила девушка. Домашний пи-
томец семьи Полины слуша-
ется только отца семейства, 
поэтому для летнего, дебют-
ного выступления новоиспе-
ченной спортсменке орга-
низаторы предоставили об-
ученного пса по кличке Ци-
фей. Прошедшей зимой По-
лина дебютировала на сорев-
нованиях по снежным дис-
циплинам, ездового спорта, 
который проводили в рам-
ках празднования «Дзялбу» 
(0+), на территории этнопар-
ка «Дюкча». Бежала школьни-
ца в категории юниоров.

Фото автора
Дмитрий буЛыГИн
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Основоположник советских органов безопасности
147 лет со дня рождения Феликса Эдмундовича Дзержинского

11 сентября исполни-
лось 147 лет со дня рожде-
ния Феликса Эдмундовича 
Дзержинского, вошедше-
го в отечественную исто-
рию не только как осно-
воположник могуществен-
ной спецслужбы, но и как 
крупнейший организатор 
восстановления народного 
хозяйства.

По традиции ведомства у 
мемориальной доски выда-
ющемуся советскому госу-
дарственному деятелю со-
стоялось памятное возложе-
ние цветов, а в Управлении 
прошли мероприятия, по-
священные знаменательной 
дате.

ИсторИЧесКАя сПрАВКА

Легенда госбезопасности, 
основатель и председатель 
ВЧК – ОГПУ, Феликс Эдмун-
дович Дзержинский, родился 
11 сентября 1877 года.

В Советской России он 
был также наркомом вну-
тренних дел, путей сообще-
ния, председателем Высше-
го совета народного хозяйст-
ва страны, возглавлял мно-
гие партийные и правитель-
ственные комиссии, являлся 
членом ВЦИК РСФСР и ЦИК 
СССР.

На всех постах он проявил 

себя «Железным Феликсом». 
Под этим следует понимать 
его умение неуклонно про-
водить в жизнь принятые 
решения, требовательность 
исполнительской дисципли-
ны, ответственность, личный 
пример.

Уникальными качества-
ми талантливого руководи-
теля были способность по-
беждать противника бес-
кровно, «не мечом», а силой 
убеждений, проявлять мило-
сердие в жестоком противо-
борстве, быть верным дан-
ному слову, даже если оно 
дано непримиримому врагу, 
который впоследствии ста-
новился союзником. Ведь в 
контрразведке, как и в раз-
ведке, главное – поединок 
умов.

Одной из ярких страниц в 
истории контрразведки того 
времени была операция 1920 
года по борьбе с белополяка-
ми.

В Москве и Петрограде дей-
ствовали две резидентуры. 
В столице ее возглавлял не-
кий Игнатий Добржинский, 
на поимку которого были 
брошены значительные си-
лы. Вскоре контрразведчики 
вышли на конспиративные 
квартиры польской разведки 
в Москве и ряд ее агентов. В 

ходе дальнейших оператив-
ных мероприятий нить рас-
следования привела к Добр-
жинскому.

После задержания поль-
ский резидент отказывал-
ся давать показания. Тог-
да Дзержинский пообещал 
ему не стрелять его идей-
ных товарищей, а выпустить 
в Польшу под честное сло-
во – не заниматься больше 
шпионажем против РСФСР. 
На этом условии Игнатий 
Добржинский дал свои по-
казания. И обещание, дан-
ное Дзержинским, было вы-
полнено.

Феликсу Эдмундовичу 
удалось не только нейтрали-
зовать польскую разведыва-
тельную сеть, но и сделать 
противника, в котором му-
дрый руководитель рассмо-
трел профессионала с неза-
урядными способностями, 
своим союзником.

Дзержинский вошел в оте-
чественную историю не 
только как превосходный 
защитник государства от 
внешних и внутренних уг-
роз, создатель советских ор-
ганов безопасности, но и как 
крупнейший организатор 
восстановления народного 
хозяйства.

Владимир Ильич Ленин 
доверял ему самые сложные 
дела, отмечая: «Поручите 
Дзержинскому. Он сделает».

В то непростое время для 
государства, пережившего 
Гражданскую войну, Дзер-
жинский был назначен ру-
ководителем основных отра-
слей.

Прямым результатом де-
ятельности «Железного Фе-
ликса» на посту Наркома пу-
тей сообщения стало прео-
доление транспортного кри-
зиса в стране. Его работа бы-
ла построена на непримири-
мой борьбе с взяточничест-
вом и хищениями.

Очень точно охарактери-

зовал выстроенную тогда 
Дзержинским работу его за-
меститель: «Работать с Дзер-
жинским можно, если, ко-
нечно, честно работать. Об-
манывать, пыль в глаза пу-
скать не рекомендую. Этого 
он действительно терпеть не 
может».

В феврале 1924 года Дзер-
жинский был утвержден 
на должность председателя 
Высшего Совета Народного 
Хозяйства СССР.

Благодаря предпринятым 
им мерам стали развивать-
ся многие отрасли промыш-
ленности, слабо освоенные 
или вовсе не существовав-
шие, была полностью лик-
видирована задолженность 
по заработным платам рабо-
чим, произошел рост произ-
водительности труда и сни-
жение розничных цен.

«Какая система работы 
наиболее эффективна?» – 
спрашивал Дзержинский. И 
отвечал: «Система доверия и 
личной ответственности».

Ярким проявлением мило-
сердия «Железного Феликса» 
была его работа по решению 
проблемы детей-беспризор-
ников. Много сил и времени 
он задействовал для возвра-
щения многих ребят к нор-
мальной жизни. При ВЦИК 
была создана комиссия по 
улучшению жизни детей во 
главе с Дзержинским. Фе-
ликс Эдмундович всегда на-

ходил в своем рабочем гра-
фике время, чтобы посетить 
детские дома, проверить об-
ращение с детьми, обеспече-
ние их всем необходимым. 
Основой перевоспитания, 
социальной реабилитации 
был труд.

Работа Феликса Эдмун-
довича Дзержинского была 
по-настоящему многогран-
ной. Именно при нем бы-
ли заложены основы могу-
щественной советской спец-
службы, способной противо-
стоять всем разведкам ми-
ра. Он сформулировал прин-
ципы подбора, расстановки, 
обучения и воспитания че-
кистских кадров. Масштаб 
решенных им задач в усло-
виях послевоенной разру-
хи служил и будет служить 
историческим примером 
преданности своему делу и 
цели строительства нового 
государства.

Феликс Эдмундович сыг-
рал свою роль и в освоении 
Колымы.

В 1921 году именно по про-
текции Дзержинского актив-
ный участник операции по 
разоблачению так называе-
мого «заговора послов» Эду-
ард Петрович Берзин стал 
сотрудником ВЧК и впослед-
ствии первым директором 
Дальстроя.

Пресс-служба 
уФсб россии по 

Магаданской области

Мэрия города Магадана информирует субъекты 
предпринимательской и инвестиционной деятельности, 

общественные и иные организации города Магадана
Ведется сбор предложе-

ний по формированию Пла-
на проведения экспертизы 
нормативных правовых ак-
тов муниципального обра-
зования «Город Магадан» на 
2025 год согласно требовани-
ям постановления мэрии го-

рода Магадана от 30.09.2014 
года № 3852 «Об утверждении 
Порядка проведения оценки 
регулирующего воздействия 
проектов нормативных пра-
вовых актов муниципально-
го образования «Город Мага-
дан» и экспертизы действую-

щих нормативных правовых 
актов муниципального обра-
зования «Город Магадан», за-
трагивающих вопросы осу-
ществления предпринима-
тельской и инвестиционной 
деятельности на территории 
муниципального образова-

ния «Город Магадан».
Предложения принимаются 

комитетом экономического 
развития мэрии города Мага-
дана до 14 октября 2024 года 
по адресу: г. Магадан, пл. Горь-
кого, д. 1, каб. 403, 404 с поне-
дельника по четверг с 9.00 до 

17.30 часов, в пятницу с 9.00 
до 16.00 часов, обеденный пе-
рерыв с 13.00 до 14.00 часов, а 
также на адрес электронной 
почты ivp@magadangorod.ru. 
Дополнительную информа-
цию можно получить по теле-
фону: 8 (4132) 62-49-86.

mailto:ivp@magadangorod.ru
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ДтП

В дежурную группу от-
дельной специализирован-
ной роты ДПС Госавтоинспек-
ции регионального УМВД 
поступило сообщение о до-
рожной аварии напротив до-
ма № 15 на улице Потапова в 
городе Магадане.

Полицейские установили, 
что 36-летний водитель авто-
мобиля «Хонда Фит» при по-
вороте налево не предоставил 
преимущества в движении ав-
томашине «Тойота Раш» под 
управлением 44-летнего муж-
чины. В результате произошло 
столкновение иномарок.

55-летняя пассажирка «Той-
оты» получила телесные по-
вреждения. Пострадавшая са-
мостоятельно обратилась в 
травмпункт, откуда была до-
ставлена в Магаданскую об-
ластную больницу.

утонуЛ В руЧье

Следственным отделом по 
городу Магадан СУ СК России 
по Магаданской области про-
водится доследственная про-
цессуальная проверка по фак-
ту гибели 31-летнего мужчины 
в районе пересечения ручья 
Потерянный и автомобильной 
дороги сообщением «поселок 
Сокол – село Сплавная».

Предварительно установ-
лено, что в вечернее время 10 
сентября текущего года жи-
тель поселка Сокол города Ма-
гадана, управляя автомоби-
лем, следовал вместе со своим 
знакомым по грунтовой доро-
ге, где не справился с управле-
нием и совершил съезд с про-
езжей части и опрокидывание 
автомобиля в ручей. При по-
пытке выбраться, водитель по-
пал в водоворот и бурное тече-
ние, которым его унесло в дре-
нажную металлическую трубу 
под грунтовой дорогой, в ре-
зультате чего произошло уто-
пление в воде.

Пассажир смог самостоя-
тельно выбраться из воды и 
добраться до федеральной ав-
томобильной дороги, где обра-
тился за помощью, остановил 
мимо проезжавший автомо-
биль, водитель которого обра-
тился за помощью в службу 
112.

Согласно предварительному 
судебно-медицинскому иссле-
дованию, смерть мужчины на-
ступила в результате утопле-
ния.

В настоящее время прово-
дятся необходимые провероч-
ные мероприятия, устанавли-
ваются и выясняются обстоя-
тельства гибели мужчины, в 

том числе предшествующие 
его утоплению.

зАДАВИЛ КоЛЛеГу

Ягоднинским межрайон-
ным следственным отделом 
СУ СК России по Магаданской 
области завершено расследо-
вание уголовного дела по об-
винению 60-летнего машини-
ста бульдозера одного из пред-
приятий в совершении пре-
ступления, предусмотренного 
ч. 2 ст. 216 УК РФ (нарушение 
правил безопасности при ве-
дении иных работ, повлекшее 
по неосторожности смерть че-
ловека).

По версии следствия, 27 мая 
2024 года обвиняемый, управ-
ляя бульдозером вне населен-
ного пункта в лесном массиве 
на территории Ягоднинского 
района, не убедившись в без-
опасности маневра при дви-
жении задним ходом, совер-
шил наезд на помощника ма-
шиниста буровой установки, 
придавив его отвалом бульдо-
зера к буровой установке. От 
полученных множественных 
телесных повреждений 30-лет-
ний потерпевший скончался 
на месте.

Пьяный зА руЛеМ

Сотрудниками региональ-
ного Управления Госавтоин-
спекции на 43-м километре 
автодороги Магадан – Бала-
ганное – Талон был останов-
лен автомобиль «Тойота Эсти-
ма Эмина» под управлением 
33-летнего жителя областно-
го центра с признаками алко-
гольного опьянения.

В ходе освидетельствования 
подозрения полицейских под-
твердились.

Также автоинспекторы 
установили, что в октябре 
прошлого года мужчина уже 
был подвергнут администра-
тивному наказанию за совер-
шение аналогичного правона-
рушения.  

Дознавателем отделения 
МВД России по Ольскому 
району возбуждено уголов-
ное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренно-
го частью 1 статьи 264.1 УК РФ 
(управление транспортным 
средством в состоянии опья-
нения лицом, подвергнутым 
административному наказа-
нию). Максимальная санкция 
– лишение свободы на срок до 
двух лет.

Гражданину избрана мера 
пресечения в виде подписки о 
невыезде и надлежащем пове-
дении. Его автомобиль изъят 
и помещен на штрафстоянку.

Подготовила наталья МИФтАХутДИноВА

«Жизнь»
УФСИН России по Магаданской области сообщает

В целях профилактики 
деструктивного поведе-
ния подозреваемых, обви-
няемых и осужденных в 
учреждениях уФсИн рос-
сии по Магаданской об-
ласти был проведен ком-

плекс мероприятий.
Основная цель Всерос-

сийской акции «Жизнь» 
(18+) заключалась в форми-
ровании понимания цен-
ности жизни, профилакти-
ки деструктивного пове-

дения, улучшении обще-
го эмоционального состо-
яния и обеспечении полез-
ной занятости для лиц, на-
ходящихся в местах лише-
ния свободы.

Во всех подразделени-
ях уголовно-исполнитель-
ной системы региона со-
трудники психологической 
и воспитательной служб 
подготовили и провели для 
подозреваемых, обвиняе-
мых и осужденных лекции 
о предотвращении суици-
да, психологические тре-
нинги, профилактические 
беседы, а также организо-
вали просмотр докумен-
тальных фильмов и видео-
роликов социальной на-
правленности о ценности 
жизни.

Как сдать оружие 
за вознаграждение?

Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

В соответствии с законом 
любой гражданин может 
добровольно сдать в орга-
ны правопорядка найден-
ное либо незаконно храня-
щееся оружие и боеприпа-
сы, взрывчатые вещества 
и взрывные устройства за 
денежное вознаграждение. 

При этом он освобождается 
от уголовной или админис-
тративной ответственности, 
если с использованием этого 
оружия не было совершено 
каких-либо преступлений.

Размер вознаграждения 
устанавливается органа-
ми государственной власти 

субъектов Российской Феде-
рации.

Что касается зарегистри-
рованного в Росгвардии гра-
жданского оружия, то со-
гласно ст. 20, 27 Федерально-
го закона «Об оружии» от 13 
декабря 1996 г. № 150-ФЗ, если 
владелец такого оружия не в 
состоянии пройти проверку 
или обнаруживает иное не-
соответствие обязательным 
требованиям, либо же просто 
утратил интерес к оружию, 
он может произвести его от-
чуждение в порядке прода-
жи или дарения, а также пу-
тем сдачи оружия на уничто-
жение на возмездной основе.

Федеральный закон от 8 ав-
густа 2024 г. N 279-ФЗ закре-
пил возможность использо-
вания гражданского оружия 
и патронов, подлежащих 
уничтожению, в рамках СВО.

Оружие и боеприпасы при-
мут в любом подразделении 
лицензионно-разрешитель-
ной работы Росгвардии или 
отделе полиции.

В следующем выпуске раз-
берем порядок постановки 
на учет списанного оружия.
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Выход есть
Жертвы мошенников получили шанс не платить по кредитам

Кибермошенники еже-
годно похищают у росси-
ян по 15-16 млрд рублей, 
что сравнимо с бюджета-
ми крупных городов, таких 
как Астрахань, Липецк или 
Пенза. Причем вернуть уда-
ется меньше 10 % от украден-
ных сумм. Зачастую обма-
нутые аферистами россияне 
отдают не только свои день-
ги, но и набирают кредитов 
на сотни тысяч и миллионы 
рублей. Это ложится на них 
тяжким бременем, а мно-
гим буквально ломает жизнь. 
Выходом из замкнутого кру-
га проблем может стать бес-
платная процедура внесу-
дебного банкротства, говорят 
эксперты.

Минувшим летом банки 
стали обязаны приостанав-
ливать на два дня переводы, 
если информация о получа-
теле денег содержится в базе 
данных Центробанка о слу-
чаях и попытках мошенни-
ческих операций. В против-
ном случае банкирам при-
дется вернуть клиенту день-
ги в течение 30 календарных 
дней. Однако преступники 
пользуются широкой сетью 
подставных лиц, так называ-
емых дропов, а «черный спи-
сок» ЦБ не охватывает все их 
счета.

Кроме того, банки теперь 
должны приостанавливать 
переводы по целому списку 
признаков мошеннических 
операций. Они обязаны пре-
дупреждать клиентов, что 
платеж может быть предназ-
начен злоумышленникам. Со 
своей стороны, правительст-
во развивает в стране проек-
ты по повышению финансо-
вой грамотности, чтобы лю-

ди не поддавались на уловки 
аферистов.

Несмотря на принятые ме-
ры, число жертв киберпре-
ступников продолжает расти. 
В Минэкономразвития РФ по-
ступают обращения россиян, 
которые оказались в слож-
ной жизненной ситуации и 
не в состоянии рассчитаться 
по своим долгам, рассказал 
«Российской газете» первый 
заместитель министра эко-
номического развития Илья 
торосоВ.

«Люди в силу разных при-
чин могли оказаться в слож-
ной ситуации. Это может 
быть следствие, например, 
болезни человека или его 
близкого родственника. Плюс 
технически продвинутые 
схемы действий мошенни-
ков сейчас появились. Инсти-
тут банкротства физлиц дает 
людям возможность вернуть-
ся к нормальной экономиче-
ской жизни и начать с чисто-
го листа», – рассказал Илья 
Торосов.

С сентября 2020 года в Рос-
сии стал применяться упро-
щенный механизм внесу-
дебного банкротства, кото-
рый предназначен для лю-
дей с незначительным разме-
ром активов или их отсутст-
вием. Главное преимущест-
во внесудебного банкротства 
в том, что оно инициируется 
через МФЦ и проводится бес-
платно.

По словам Ильи Торосо-
ва, всего за четыре года дей-
ствия этого механизма бы-
ло запущено более 63 тысяч 
процедур внесудебного бан-
кротства. Из них более поло-
вины (37 тысяч) уже заверше-
ны, в общей сложности было 

списано 14,7 млрд рублей. В 
прошлом году Минэк по по-
ручению Президента Влади-
мира Путина провел рабо-
ту над расширением условий 
для применения процедуры.

«У этих изменений был зна-
чимый эффект. За 10 месяцев, 
с тех пор как в ноябре 2023 
года заработали новые кри-
терии внесудебного банкрот-
ства, такой процедурой вос-
пользовались более 40 тысяч 
граждан. Половина из них – 
пенсионеры, это более 20 ты-
сяч человек, и еще почти 4 
тысячи получателей пособий. 
Данные говорят о том, что 
процедура востребована сре-
ди тех граждан, для которых 
она создавалась», – подчерк-
нул первый замминистра.

Все больше людей выбира-
ет бесплатный упрощенный 
механизм, отметили в Мин-
эке. Внесудебных процедур 
за первое полугодие 2024 го-
да было запущено 25 325, а их 
доля в общем числе начатых 
банкротств в отношении гра-
ждан РФ достигла 12 %.

Воспользоваться процеду-
рой внесудебного банкротст-
ва могут не все должники, а 
только те, чья жизненная си-
туация соответствует опре-
деленному государством на-
бору условий, отметили в 
Минэкономразвития.

«Под эти условия подходят 
люди с размером долга от 25 
тыс. до 1 млн. руб., причем 
штрафы и пени в этой сум-
ме не учитываются. Обяза-
тельно, чтобы хотя бы один 
из кредиторов должника уже 
обратился в суд, получил ис-
полнительный документ и 
передал его судебным при-
ставам, банку, в котором от-

крыты счета должника, его 
работодателю или в Социаль-
ный фонд России (СФР)», – 
пояснил представитель ми-
нистерства.

Однако есть дополни-
тельные условия. Для запу-
ска процедуры внесудебно-
го банкротства обязательно, 
чтобы долг с человека не уда-
лось взыскать по одной из 
следующих трех причин.

Первая – судебные при-
ставы не нашли имущества, 
за счет которого удалось бы 
рассчитаться с кредитора-
ми. Важно знать, что у чело-
века не могут забрать пред-
меты первой необходимо-
сти и единственное жилье – 
если только оно не находится 
в ипотеке. Нужно, чтобы хо-
тя бы одно исполнительное 
производство окончилось из-
за отсутствия имущества. И 
после этого никто из креди-
торов не инициировал новое.

Вторая причина – когда не 
меньше года списываются 
деньги по исполнительному 
документу у пенсионера или 
получателя пособия в связи 
с рождением и воспитани-
ем ребенка, но долг еще не 
удалось погасить. И другого 
имущества, которое можно 
взыскать, у такого человека 
нет. Третья причина – взы-
скание долга длится как ми-
нимум семь лет, перечисли-
ли в Минэке.

Помимо очевидных плю-
сов, включая главный – осво-
бождение от долгов, – у бан-
кротства вообще и внесудеб-
ного в частности, есть и осо-
бенности, о которых людям 
следует знать, заявил «Рос-
сийской газете» доцент Фи-
нансового университета 
при правительстве рФ Петр 
ЩербАЧенКо.

«Помимо негативного вли-
яния на кредитную историю, 
банкрот не получит новых 
кредитов и займов в течение 
5 лет, как минимум 3 года не 
сможет занимать руководя-
щие должности в юридиче-
ских лицах, 5 лет ему будет 
запрещено регистрировать-
ся индивидуальным пред-
принимателем, а также сно-
ва подавать на банкротство. 
Кроме того, в течение 10 лет 
нельзя будет управлять кре-
дитными и финансовыми 
организациями», – объяснил 
эксперт.

В остальном внесудебное 
банкротство – это реальный 
шанс для людей в трудной 
жизненной ситуации бес-
платно и в относительно ко-
роткие сроки, до 6 месяцев, 

покончить с непосильными 
долгами и вернуться к пол-
ноценной экономической 
жизни, добавил Петр Щерба-
ченко.

«Учитывая возросшие ри-
ски, когда еще вчера человек 
мог спокойно жить, а сегод-
ня из-за мошенников остал-
ся без копейки и с огром-
ными долгами, работу госу-
дарства по расширению ус-
ловий применения внесу-
дебного банкротства мож-
но только приветствовать. И 
надеяться, что эта работа бу-
дет продолжена», – заметил 
он.

Практика банкротства 
жертв мошенников уже су-
ществует, подтвердили «РГ» 
в Ассоциации развития фи-
нансовой грамотности (АР-
ФГ). «Но нужно понимать, 
что среди таких граждан мо-
гут быть и фиктивные бан-
кроты – те, кто оформляет 
кредит и потом симулиру-
ет мошенничество. Возмож-
но, есть смысл, чтобы среди 
документов к подаче на бан-
кротство из-за мошенниче-
ства в обязательном поряд-
ке запрашивалась также ко-
пия постановления о возбу-
ждении уголовного дела», – 
предложила руководитель 
пресс-службы АрФГ Мария 
руМянЦеВА.

Ситуация тех людей, ко-
торые под влиянием мо-
шенников набрали кредитов 
больше, чем на 1 млн руб., 
под условия внесудебно-
го банкротства не подходит. 
Им придется либо погасить 
часть долга за свой счет, или 
решать проблему через суд, 
рассказал председатель на-
циональной ассоциации 
«банкротный клуб» олег 
зАйЦеВ.

«В случае банкротства че-
рез суд времени может по-
требоваться больше, чем 6 
месяцев, а затраты соста-
вят примерно 30-40 тыс. руб. 
Но даже в таком случае че-
ловек сможет избавиться от 
долгов либо полностью, либо 
частично. Судья будет при-
нимать во внимание дохо-
ды человека и другие обсто-
ятельства. Если это пенсио-
нер и кроме пенсии и един-
ственного жилья у него ни-
чего нет, то велик шанс, что 
долг спишут. А если доходы 
есть, то долг могут реструк-
турировать, и какое-то время 
придется платить, но в ито-
ге сумма наверняка окажет-
ся меньше, чем до банкротст-
ва», – заключил эксперт.

сергей боЛотоВ
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Предрасположенность 
к болезни

Передается ли гастрит по наследству
Врачи во время консульта-

ции всегда интересуются, есть 
ли случаи заболеваний же-
лудка в семье пациента. Мож-
но предположить, что гастрит 
передается по наследству. Од-
нако это не совсем так, расска-
зала «РГ» гастроэнтеролог ФНКЦ 
ФМБА России Ольга Чернова.

Она пояснила, что гастрит 
представляет собой воспали-
тельное заболевание слизистой 
оболочки желудка. Провокато-
ром его развития в большинст-
ве случаев становится бактерия 
хеликобактер пилори, которая 
присутствует в организме каж-
дого второго человека. У паци-
ентов с отягощенным семей-
ным анамнезом в генах может 
быть заложена предрасполо-
женность к болезни. Но приве-
дет это к гастриту или нет, за-
висит от самого человека, под-
черкнула врач. Предотвратить 
воспаление слизистой желудка, 
по ее словам, поможет соблю-
дение режима питания, исполь-
зование в рационе натуральных 
и качественных продуктов, от-

каз от курения и злоупотребле-
ния алкоголем, снижение уров-
ня стресса.

Чернова обратила внимание, 
что гастрит диагностируется 
не только у взрослых, но и у де-
тей. Большую роль в этом игра-
ет образ жизни и пищевые при-
вычки семьи. Если в рационе 
преобладают жареные и жир-
ные блюда, наблюдается недо-
статок овощей и фруктов, пита-
ние ребенка нельзя назвать пра-
вильным. «Отсутствие четкого 
режима, дисбаланс белков, жи-
ров и углеводов, перекусы вме-
сто полноценного приема пищи 
могут спровоцировать развитие 
гастрита», – сказала она.

Помимо неправильного пита-
ния и вредных привычек, к га-
стриту могут привести хрони-
ческие стрессы, отметила га-
строэнтеролог. Кроме этого, 
спровоцировать развитие забо-
левания могут регулярный не-
достаток сна и бесконтрольный 
прием лекарств, заключила Чер-
нова.

елена МАнуКИян

Искусственный свет
Ученые назвали одну из причин болезни Альцгеймера

сегодня большинство лю-
дей, живущих в городах и 
пригородах, не могут ви-
деть естественный небес-
ный свет из-за светового за-
грязнения, по оценкам, это 
касается до 80 % населения 
земного шара. Но ночное ос-
вещение чревато проблема-
ми для здоровья. Последние 
исследования группы уче-
ных Чикагского универси-
тета показали, что исполь-
зование искусственного све-
та по ночам, включая и вре-
мя сна, может приводить к 
нейродегенеративным нару-
шениям, в том числе, болез-
ни Альцгеймера.

«Большинство людей счи-
тают искусственный свет в 
ночное время безвредным 
или даже полезным (напри-
мер, с точки зрения безопас-
ности). Однако световое за-
грязнение имеет пагубные 
экологические, поведенче-
ские, биологические послед-
ствия и последствия для здо-
ровья. Воздействие искусст-
венного наружного освеще-
ния в ночное время связа-
но с многочисленными вред-

ными последствиями для 
здоровья, включая наруше-
ние сна, ожирение, депрес-
сию, тревожность, дисфунк-
цию памяти, атеросклероз и 
рак», – пишут авторы в ста-
тье, опубликованной в про-
фессиональном издании 
Frontiers in Neuroscience.

При этом до сих пор мало 
что известно о влиянии све-
тового загрязнения на раз-
витие болезни Альцгеймера 
(БА), на долю которой при-
ходится 60-80 % случаев де-
менции и которой, по оцен-
кам, страдают 10,8 % взро-
слых старше 65 лет.

В последние десятилетия 
распространенность БА рас-
тет, и это соответствует ро-
сту светового загрязнения, 
обратили внимание ученые. 
Несколько проведенных в 
последние годы исследова-
ний подтвердили эту связь: 
выяснилось, что люди, живу-
щие в районах с более ярким 
ночным уличным освещени-
ем в Китае и Италии, имеют 
более высокий риск развития 
умеренных когнитивных на-
рушений и деменции с позд-

ним началом.
В исследовании специали-

стов Чикагского универси-
тета оценивалась взаимос-
вязь между распространен-
ностью БА и средней интен-
сивностью освещения в ноч-
ное время (световое загряз-
нение) в Соединенных Шта-
тах (включая 48 штатов с бо-
лее низким уровнем осве-
щенности). Уровень свето-
вого загрязнения оценивал-
ся несколькими способами, в 
том числе с помощью заме-
ров, выполненных со спут-
ников.

Результаты подтвердили 
ожидания: средняя интен-
сивность освещения в ноч-
ное время связана с более 
высокой распространенно-
стью болезни Альцгеймера. 
Авторы статьи не дают кон-
кретных рекомендаций, они 
лишь обозначили проблему.

Однако в целом необходи-
мость спать ночью в полной 
темноте, используя блоки-
рующие свет шторы или хо-
тя бы маску, нашла еще одно 
подтверждение.

Ирина неВИннАя

Фокус на доходах
Почему экономия на кофе не помогает сохранять финансы

одним из наиболее рас-
пространенных стереоти-
пов в сфере личных фи-
нансов является идея, что 
для накопления капитала и 
успешного инвестирования 
нужно отказаться от всех 
приятных мелочей жизни: 
кофе, шопинга, развлече-
ний. Но такая стратегия эко-
номии не только не помога-
ет в достижении финансо-
вых целей, но и может даже 
навредить. Экономист и экс-
перт по финансовой грамот-
ности Елизавета Константи-
нова рассказала «Российской 
газете», почему экономия на 
кофе и других удовольстви-
ях может саботировать ва-
ши усилия по внедрению в 
жизнь полезных финансовых 
привычек.

«Экономия на мелочах, та-
ких, как кофе или развлече-
ния, часто воспринимает-
ся как простое решение для 
накопления средств. Тем не 
менее она может оказать-
ся контрпродуктивной. Ког-
да мы сокращаем расходы 
на привычные удовольствия, 

это создает дополнительное 
напряжение и стресс, что ме-
шает придерживаться но-
вой финансовой стратегии. 
Наш мозг воспринимает лю-
бые изменения в привычном 
образе жизни как проблему, 
что может привести к быс-
трому саботажу новой при-
вычки», – отмечает эксперт.

Привычки и эмоции
«У каждого из нас есть 

определенный образ жизни, 
задачи и проблемы, которые 
нужно решать каждый день. 
С ними нужно справляться, 
и на это нужен ресурс – мо-
ральные силы. Привычные 
удовольствия, такие, как ко-
фе или походы в кино – это 
не просто «неразумные тра-
ты». Что-то из того может 
быть опорой для поддержа-
ния привычного образа жиз-
ни. Эти мелочи помогают 
справляться со стрессом и 
поддерживать эмоциональ-
ное состояние. Если вы реши-
те резко отказаться от этих 
привычек в пользу инвести-
рования, это может вызвать 
внутреннее сопротивление и 

желание «ничего не делать», 
оставить все как есть. «Не жи-
ли богато – нечего и начи-
нать».

Отказываясь от кофе в 
пользу инвестиционной при-
вычки, вы не упрощаете себе 
жизнь, а усложняете. Так не 
получится внедрить полез-
ную привычку. Мозгу нуж-
но дать пряник – приятную 
мотивацию, а не кнут, ина-
че очень скоро вы можете от-
казаться от своих финансо-
вых целей. Мягко и бережно 
к себе добавляйте новые при-
вычки и интересы, не исклю-
чая старых, которые важны 
вам», – говорит Елизавета 
Константинова.

Альтернативный подход 
к инвестированию

«Не сокращайте расходы 
на удовольствия, попробуй-
те другой подход. Установи-
те правило: за каждую потра-
ченную сумму на удовольст-
вие, например, кофе, откла-
дывайте аналогичную сумму 
на инвестиционный счет. Так 
вы не только сохраняете свои 
привычные удовольствия, но 

и формируете полезную фи-
нансовую привычку», – сове-
тует эксперт.

Фокус на доходах, 
а не на экономии

Мозг одновременно мо-
жет решать только одну за-
дачу: искать, где сэконо-
мить или думать, как я мо-
гу зарабатывать больше. 
«Экономия и поиск скидок 
забирают много времени и 
ресурсов. Если вы сосредо-
точитесь на экономии, вы 
можете упустить возмож-
ность увеличить доходы. Бо-

лее продуктивный подход – 
найти новый источник до-
хода. Подумайте, какие ре-
сурсы вы не используете. 
Можно продать ненужные 
вещи. Можно монетизиро-
вать любимое дело, осво-
ить новую удаленную про-
фессию, например, в сфере 
искусственного интеллекта, 
где не нужно тратить мно-
го времени и можно авто-
матизировать большинство 
задач», – констатирует Ели-
завета Константинова.

ольга ИГнАтоВА
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Подготовила наталья МИФтАХутДИноВА

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

шАХМАты

Шахматистка Колымы Ма-
рия Затонских приняла учас-
тие в международных сорев-
нованиях по быстрым шахма-
там «III Международный шах-
матный турнир на Кубок ВЭФ» 
(16+) в сентябре 2024 года в го-
роде Владивосток.

Также Мария приняла учас-
тие в творческой встрече с 
гроссмейстерами мероприя-
тия; блиц-турнире с участи-
ем горожан Владивостока и 
участниками Кубка ВЭФ в па-
вильоне города; деловой сес-
сии «Интеллектуальное поко-
ление: эффективные практи-
ки развития человеческого 
капитала в рамках Восточно-
го экономического форума.

ГИрИ

В Магадане прошли сoрев-
нования по гиревому спорту 
среди пoжарных (16+).

Состязания проходили в 
рамках спартакиады Главно-
го управления, в них приня-
ли участие 20 человек от по-
жарно-спасательных частей 
областного центра. Спортсме-
ны демонстрировали свою си-
лу индивидуально в 5 весо-
вых категориях, выполняя два 
вида упражнений – толчок и 
рывок гири. Наибольшее коли-
чество баллов набрал пожар-
ный ПСЧ № 1 С. Климов, ко-
торый выполнил больше всех 
повторений в рывке и толчке 
в весовой категории 85+ кг.

В весовой категории 63 кг 
лучшим стал Кондауров О. 
А., (2 ПСЧ), 73 кг – Зыков С. Г. 
(1 ПСЧ), 78 кг – Соболев И. Е. 
(2 ПСЧ), 85 кг – Антонов А. П. 
(20 ПСЧ). Поздравляем с по-
бедой!

По словам организаторов 
соревнований, цель подоб-
ных мероприятий – это по-
пуляризация гиревого спор-
та, а также повышение уров-
ня физической подготовки 
сотрудников Федеральной 
противопожарной службы.

КерЛИнГ

Керлинг в Магадане вышел 

на новый уровень. Меньше 
чем через год после появле-
ния в столице Колымы пер-
вых любительских команд 
керлингистов этот зрелищ-
ный и азартный вид спорта 
получил официальный ста-
тус. Торжественное вручение 
свидетельства о регистрации 
Магаданской региональной 
физкультурно-спортивной 
общественной организации 
«Федерация керлинга» состо-
ялось в Управлении Миню-
ста Магаданской области 11 
сентября.

Учредителями региональ-
ной Федерации керлинга вы-
ступили руководители ком-
пании «Маг-Си Интернеш-
нл» Михаил и Николай Ко-
товы, президентом спортив-
ной организации – дирек-
тор горнолыжного комплек-
са «Снегорка» Валерий Ми-
хайлюк.

Областная Федерация кер-
линга надеется начать тре-
нировки как можно скорее, 
поскольку детские команды 
едут на свои первые всерос-
сийские соревнования уже в 
декабре.

«Юридически оформлен-
ный статус спортивного 
объединения позволит нам 
более предметно взаимо-
действовать с департамен-
том физкультуры и спорта 
Магаданской области, – ска-
зал Валерий Михайлюк, – в 
частности, по организации 
тренировок на ледовой аре-
не «Президентского», а так-
же по открытию своего от-
деления детской спортив-
ной школы.

На уровне Федерации Рос-
сии по керлингу уже реша-
ем вопрос с предоставлени-
ем тренерского состава для 
подготовки команд.

Кроме того, Федерация 
объединит не только по-
клонников этого вида спор-
та, но и желающих вклады-
ваться в его развитие в реги-
оне», – добавил президент 
спортобъединения.

Быстро, вкусно и недорого
Время печь осенние пироги и шарлотки

на минувшей неделе от-
мечался один из необыч-
ных праздников – День 
осенних пирогов и шарло-
ток. И это не случайно, ведь 
с наступлением осени, ког-
да на улице становится с 
каждым днем холоднее, а 
погода все меньше радует 
солнечными деньками, хо-
чется тепла и уюта. Помимо 
теплого пледа и кружки с 
горячим шоколадом особую 
атмосферу добавит и запах 
свежеиспеченного пирога.

ореХоВый тАрт

Ингредиенты:
Для теста:
Масло сливочное 82,5 % – 

45 гр.;
Сахарная пудра – 25 гр.;
Ореховая мука – 15 гр. 

(можно приготовить самим, 
используя кофемолку);

Мука пшеничная – 100 
гр.;

Яйца – 1 небольшое.
Для начинки:
Сливочное масло – 40 гр.;
Сахар– 50 гр. (можно ис-

пользовать как обычный, 
так и коричневый);

Мука – 25 гр.;
Ореховая мука – 25 гр.;
Мед– 190 гр.;
Кленовый сироп – 115 гр.;
Яйца – 3-4 шт (3 крупных 

или 4 средних);
Орехи (идеально подойдет 

сочетание пекан + грецкий 
орех) – 220 гр.;

Корица – для посыпки.
Готовим основу для тар-

та. Охлажденное масло на-
тираем с сахарной пудрой 
и яйцом до состояния круп-
ной крошки. Добавляем му-
ку и вымешиваем, пока не 
перестанет приставать к ру-
кам. Уберите в холодильник 
минут на 40. После того. 
Как тесто отдохнет и осты-
нет, достаем и раскатываем 
до толщины в примерно 2-3 
мм. Укладываем в форму, 
отрезаем лишние края, на-
сквозь (!) протыкаем вилкой 

по всей площади и убираем 
в морозильник минут на 30.

Приготовим начинку:
Смешайте сначала сухие 

ингредиенты, а потом до-
бавьте влажные. Все пере-
мешайте миксером и толь-
ко в самом конце добавьте 
орехи.

Разогрейте духовку до 170 
градусов. Достаньте фор-
му с тестом из морозиль-
ника, влейте туда начин-
ку и поставьте в духовку 
на 45-55 минут (все зависит 
от вашей духовки). Начин-
ка должна остаться слегка 
влажной и слегка-слегка ко-
лыхаться. Когда тарт будет 
готов, оставьте его до пол-
ного остывания, иначе у вас 
не получится достать его из 
формы. Выньте остывший 
тарт из формы, сверху раз-
ложите несколько орешков 
и посыпьте корицей по вку-
су.

ябЛоЧный ПИроГ

Ингредиенты:
Яйца – 4 шт.;
Сахар – 200 г.;
Масло сливочное – 200 г.;
Сметана – 200 г.;
Мука пшеничная – 250 г.;
Яблоки – 5 шт.;
Корица.
Отделить яичные белки от 

желтков. Смешать 100 г са-
хара с желтками. Добавить 
по очереди масло, сметану, 
муку. Замесить тесто. Ябло-
ки очистить. Белки взбить 
миксером со 100 г сахара. 
Добавить корицу, переме-
шать. Яблоки натереть на 
терке и смешать их с бел-
ками. Тесто разделить на 3 
части, две из них раскатать 
в тонкие листы. Уложить 
один лист в форму для вы-
печки. Сверху положить по-
ловину белково-яблочной 
смеси. Накрыть вторым ли-
стом теста. Выложить свер-
ху оставшуюся часть на-
чинки.

Третью часть теста разде-

лить на несколько кусочков 
и раскатать из них длинные 
«палочки». Выложить «па-
лочки» на пирог и смазать 
их яичным желтком. Поста-
вить пирог в разогретую до 
180 °C духовку на 40 минут.

МорКоВный ПИроГ

Ингредиенты:
Морковь свежая – 200 

граммов;
Яблоко сладкое – 1 штука;
Мука пшеничная – 1,5 

стакана;
Сахар – 1 стакан (можно 

меньше);
Яйца (не очень круп-

ные) – 2 штуки;
Растительное масло (без 

выраженного вкуса и запа-
ха) – 0,5 стакана;

Разрыхлитель для теста – 
2 ч. л;

Ванильный сахар – 0,5 
ч. л;

Молотая корица – 0,5 ч. л;
Молотый мускатный 

орех – 0,5 ч. л;
Соль – щепотка;
Сахарная пудра – 2-3 ст. л;
Сливочное масло для сма-

зывания формы.
Морковь тщательно вы-

мойте, почистите, нарежьте 
кусочками и сварите до го-
товности.

Готовую морковь откинь-
те на дуршлаг и дайте воде 
стечь. Остудите. Измельчи-
те морковь в пюре. Яблоко 
очистите от кожуры и сер-
дцевины и натрите на мел-
кой терке. Добавьте в пюре 
из моркови яблоко, сахар 
и ванильный сахар. По од-
ному, каждый раз взбивая 
миксером, введите в пюре 
яйца. Влейте растительное 
масло. Муку просейте с раз-
рыхлителем. Добавьте соль, 
корицу и мускатный орех. 
Соедините сухие и жид-
кие ингредиенты. Тщатель-
но перемешайте. По конси-
стенции тесто должно быть 
как густая сметана. Если те-
сто будет жидким, добавь-
те еще немного муки. Дно 
формы для выпечки засте-
лите пергаментом, бока 
формы смажьте сливочным 
маслом. Перелейте тесто в 
форму. Выпекайте пирог в 
заранее разогретой до 180 
градусов духовке около 40-
50 минут. Готовность про-
верьте деревянной шпаж-
кой – если шпажка сухая 
и тесто к ней не липнет, то 
пирог готов. Остудите пи-
рог в форме, затем перело-
жите на блюдо. Остывший 
морковный пирог посыпьте 
сахарной пудрой и украсьте 
по своему желанию.
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https://aidigo-shop.ru/product/sakharnaya_pudra/
https://aidigo-shop.ru/product/muka_pshenichnaya_vysshiy_sort_1/
https://aidigo-shop.ru/catalog/sakhar_belyy/
https://aidigo-shop.ru/product/muka_pshenichnaya_vysshiy_sort_1/
https://aidigo-shop.ru/catalog/med/
https://aidigo-shop.ru/product/koritsa_molotaya_20_g_aydigo/
https://www.iamcook.ru/showrecipe/2581
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

КИнотеАтр «ГорняК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы справить-
ся с этими задачами было про-
ще, мы предлагаем вам крат-
кий анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«Легенда» (16+)
До 25 сентября в прокате ки-

нотеатра «Легенда» (16+).
Жанр: приключения, боевик, 

фэнтези.
«Профессор Чан замечает, 

что текстура артефактов, об-
наруженных его студентами 
во время ледниковой экспеди-
ции, поразительно похожа на 
нефритовый кулон, который 
он видел во сне. Преисполнен-
ный любопытством археолог 
возглавляет исследователь-
скую группу и отправляется в 
путешествие вглубь Леднико-
вого храма в поисках истины, 
стоящей за его мечтами», – со-
общает kinomagadan.ru.

«Ленивая семейка» (6+)
До 25 сентября в прокате 

кинотеатра «Ленивая семей-
ка» (6+).

Жанр: мультфильм.
«После того как ураган раз-

рушил их дом и ресторан, се-
мейка ленивцев переезжа-
ет в большой город. В мегапо-
лисе они открывают закусоч-
ную на колесах, которая быст-
ро становится очень популяр-
ной. Но их успех вызывает за-
висть у конкурентов: гепард 
Долли обманом похищает фа-
мильную книгу рецептов и те-
перь ленивцам придется дей-
ствовать быстро, чтобы вер-
нуть посетителей», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Игра киллера» (18+)
До 25 сентября в прокате ки-

нотеатра «Игра киллера» (18+).
Жанр: боевик, триллер.
«Один из лучших киллеров 

в мире Джо Флуд узнает, что 
смертельно болен, и решает 
уйти из жизни красиво. Огла-
сив рекордный по сумме кон-
тракт за собственную голову, 

Джо ждет всех, кто за ним при-
дет, с оружием наготове. Од-
нако, его диагноз оказался не-
лепой ошибкой, но только кто 
ему теперь поверит? Теперь, 
чтобы сохранить свою жизнь 
и жизнь любимой, ему придет-
ся противостоять самым опас-
ным коллегам по цеху», – со-
общает kinomagadan.ru.

ВИзИт-Центр

Агентство по туризму Ма-
гаданской области пригла-
шает в июне посетить ряд 
мероприятий Визит-центра, 
где жители и гости Колымы 
смогут познакомиться с ре-
гионом и его туристическим 
потенциалом.

«не вопрос!»
20 сентября в 14:00 со-

стоится творческая встреча 
от Магаданской областной 
универсальной научной би-
блиотеки им. А. С. Пушкина: 
интеллектуальная команд-
ная игра «Не вопрос!» (12+).
«сокровища Поднебесной»

Также 20 сентября прой-
дет квиз «Сокровища Подне-
бесной» (16+) в 15:00. Ссыл-
ки на билеты будут разме-
щены позднее, можно опла-
тить по Пушкинской карте. 
Стоимость – 350 рублей.

«необычный туризм» 
и «Как собраться в поход»

23 сентября в 12:00 прой-
дут бесплатные мероприя-
тия от Туристского инфор-
мационного центра Мага-
данской области: викторина 
«Необычный туризм» (6+) и 
мастер-класс «Как собрать-
ся в поход» (6+).

«Всероссийский 
день моря»

Открытая встреча от за-
поведника «Магаданский» 
ко Всемирному дню моря 
пройдет 26 сентября в 11:00. 
Специалисты расскажут 
про обитателей подводного 
мира региона. В программе: 
презентация с фотография-
ми подводных съемок, вик-
торина и, конечно, памят-
ные сувениры от заповед-
ника.

Моун «бИбЛИотеКА 
ИМенИ А. с. ПушКИнА»

сотрудники библиотеки при-
глашают магаданцев и гостей 
города посетить выставки.

Выставка 
«Легенды и были о казаках. 

Куликовская битва» (12+)
В 1995 году в России был 

установлен День воинской сла-
вы – 21 сентября – День по-
беды русских полков во главе 
с великим князем Дмитрием 
Донским над монголо-татар-
скими войсками в Куликов-
ской битве.

Подвиг русского воинства 
стал еще и подвигом духов-
ным, подвигом священным. 
Как катализатор он запустил 
мощные процессы, способст-
вовавшие объединению раз-
розненных земель в единое го-
сударство.

«На Куликово поле пришли 
москвичи, серпуховчане, ро-
стовчане, белозерцы, смоляне, 
муромляне и так далее, а уш-
ли с него – русские», – писал 
российский историк и фило-
соф Лев Гумилев.

Ко Дню победы русских пол-
ков во главе с Великим князем 
Дмитрием Донским над мон-
голо-татарскими войсками в 
Куликовской битве областная 
библиотека имени А. С. Пуш-
кина предлагает всем, кто ин-
тересуется историей Отече-
ства, посетить книжно-иллю-
стративную выставку из ци-
кла «Легенды и были о каза-
ках», посвященную Дню побе-
ды русских полков в Куликов-
ской битве.

Источники, представленные 
на выставке, расскажут о жиз-
ни и деяниях великого князя 
Дмитрия Ивановича Донского, 
о рождении Московской Руси, 
познакомят с событием, прои-
зошедшим в 1380 году. Это «Ко-
нец ордынского ига» (16+) В. 
Каргалова, «Куликовская бит-
ва» (16+) В. Буганова, «От Ру-
си до России» (16+) Л. Гумиле-
ва, «Дмитрий Донской» (16+) Ю. 
Лощица из серии «Жизнь за-
мечательных людей» (16+).

Куликовская битва достаточ-
но широко отображена в искус-
стве и литературе, например, в 
повести Г. Шторма «На поле Ку-
ликовом» (16+), романе-трило-
гии «Сказание о казаках» (16+) 
Д. Петрова (Бирюк), а также в 
картинах русских художников.

Интересна книга географа 
Н. Хотинского «Ковыль-тра-
ва на Куликовом поле» (16+), в 
которой автор с помощью ре-
конструкции древней приро-
ды пытается прояснить неко-
торые спорные вопросы слав-
ного события русской истории. 
С полным списком книг, пред-
ставленных на выставке, мож-
но ознакомиться здесь.

Выставка действует с 1 по 27 
сентября в зале каталогов в ча-
сы работы библиотеки.

Подготовила наталья МИФтАХутДИноВА

сегодня наша книжная 
подборка посвящена уди-
вительному и загадочному 
миру, в котором мы прово-
дим треть своей жизни – 
миру сновидений. И это не 
случайно, ведь 25 сентября 
отмечается Всемирный день 
сновидений. О снах, о их 
значении и влиянии на на-
шу жизнь, являются ли они 
предвестником определен-
ных событий и многом дру-
гом вы узнаете из представ-
ленных нами книг.

«МИФы, сноВИДенИя, 
МИстерИИ» (18+) 
МИрЧА ЭЛИАДе

Книга известного этногра-
фа и антрополога М. Элиаде 
«Мифы, сновидения и ми-
стерии» содержит большой 
мифологический материал 
как первобытнообщинных 
народов, так и древнейших 
цивилизаций, рассматрива-
ется космогоническая идея 
о разделении неба и Зем-
ли – духовного и матери-
ального.

«сноВИДенИя» (18+) 
ПАтрИЦИя ГАрФИЛД

Около двадцати процен-
тов времени сна вы пребы-
ваете в сновидении. Предла-
гаемая книга поможет вам 
использовать эту важную 
часть вашей жизни каждую 
ночь. Используя простую и 
понятную технику творче-
ского сна, вы обретете воз-
можность контролировать и 
управлять своими сновиде-
ниями, получить из них раз-
личные знания. Начав с пер-
вой же ночи, вы будете рас-
ширять жизненные грани-
цы вашего бытия, превра-
щая ваши сны в дневную ре-
альность.

«сноВИДенИя КИно И 
ПсИХоАнАЛИзА» (18+) 

ВИКтор МАзИн

Книга «Сновидения кине-
матографа и психоанализа» 
посвящена истории отноше-
ний кино и психоанализа, 
психоаналитическим теори-
ям кино и роли сновидений 

в кинематографе. Один из 
ключевых вопросов книги: 
как «публичное» искусст-
во кино влияет на «личные» 
сновидения? Теоретические 
рассуждения переплетают-
ся в книге с анализом са-
мых разных кинофильмов. 
Особенный интерес книга 
может представлять для ки-
нокритиков и психоанали-
тиков; но, прежде всего, она 
адресована широкой ауди-
тории любителей кино.

«зАЧеМ Мы сПИМ. 
ноВАя нАуКА о сне И 
сноВИДенИяХ» (18+) 

МЭттьЮ уоЛКер

До недавних пор у науки 
не было полного представ-
ления о механизмах сна, о 
всем многообразии его бла-
готворного влияния и о том, 
почему последствия хрони-
ческого недосыпания па-
губны для здоровья. Выда-
ющийся невролог и ученый 
Мэттью Уолкер обобщает 
данные последних исследо-
ваний феномена сна и при-
глашает к разговору на те-
мы, связанные с одним из 
важнейших аспектов нашего 
существования. «Сон – это 
единственное и наиболее 
эффективное действие, кото-
рое мы можем предпринять, 
чтобы каждый день регули-
ровать работу нашего мозга 
и тела. Это лучшее оружие 
матушки-природы в про-
тивостоянии смерти. К со-
жалению, реальные доказа-
тельства, разъясняющие все 
опасности, которым подвер-
гаются человек и общество в 
случае недосыпания, до сих 
пор не были в полной мере 
донесены до людей. Это са-
мое вопиющее упущение в 
сегодняшних разговорах о 
здоровье. Исправить его как 
раз и призвана моя книга, 
и я очень надеюсь, что она 
превратится для читателя в 
увлекательное путешествие, 
полное открытий. Кроме то-
го, книга нацелена на пере-
смотр оценки сна и измене-
ние пренебрежительного от-
ношения к нему».

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ноВые ПрАВИЛА

В Минцифры разъяснили но-
вые правила оказания услуг те-
лефонной связи, которые пла-
нируется утвердить в связи с 
принятием закона о покупках 
сим-карт, сообщает «РГ».

В ведомстве перечислили ос-
новные изменения. В частно-
сти, речь идет о новых догово-
рах. Для заключения догово-
ра на услуги мобильной связи 
нужно будет обязательно под-
твердить личность. Россияне 
это могут сделать тремя спосо-
бами:

• с помощью документа, удо-
стоверяющего личность, и Госу-
слуг;

• если у абонента нет реги-
страции на Госуслугах, он смо-
жет обратиться в уполномочен-
ную организацию;

• по биометрии.
Для иностранцев – только 

лично по биометрии.
При этом ранее заключенные 

договоры должны пройти про-
верку.

В Минцифры рассказали, что 
операторы связи будут направ-
лять уведомления абонентам, 
у которых превышен лимит по 
количеству сим-карт (не более 
20 номеров для россиян и не 
более 10 – для иностранцев). 
Если абоненты не уменьшат их 
количество в течение переход-
ного периода, услуги мобиль-
ной связи им будут приоста-
новлены по всем номерам.

ГороДсКИе КонтроЛьные – 
ПоД зАПретоМ

Проведение контрольных ра-
бот муниципального (городско-
го) уровня с этого учебного го-
да запрещено, а на региональ-
ном уровне можно проводить 
только те, что согласованы с Ро-
собрнадзором. Об этом на со-
вещании с регионами сообщил 
глава ведомства Анзор Музаев.

– На текущий учебный год 
мы согласовали 39 таких регио-
нальных оценочных мероприя-
тий в 20 регионах, – сказал Му-
заев. – В основном они связаны 
с оценкой знания родных язы-
ков и владения функциональ-
ной грамотностью. Иные оце-
ночные процедуры региональ-
ного уровня – неправомерны.

Как сообщает «РГ», если ад-
министрации школы поступа-
ет некое указание о проведении 
несогласованной с Рособрнад-
зором контрольной, директор 
должен отказаться от участия в 

ней и сообщить в Рособрнадзор.
При этом, как уточнил Му-

заев, за учителями сохраняет-
ся право проводить свои соб-
ственные контрольные работы, 
чтобы сделать учебный процесс 
более эффективным.

ГеЛь ДЛя зАЖИВЛенИя 
оГнестреЛьныХ рАн

Новосибирские ученые созда-
ют гель, ускоряющий заживле-
ние ран. Исследования прово-
дятся в молодежной Лаборато-
рии экспериментальной и кли-
нической фармакологии НИИК-
ЭЛ (филиала Института цитоло-
гии и генетики СО РАН) при со-
действии правительства регио-
на, сообщает «РГ».

Прототип средства создан на 
основе инертного полимерно-
го геля, в состав которого вве-
ден синтетический пептидо-
миметик. Как пояснил руко-
водитель отдела эксперимен-
тальной фармакологии инсти-
тута, доктор медицинских на-
ук Павел Мадонов, это анти-
бактериальный компонент, к 
которому развивается устой-
чивость микроорганизмов. 
Компонент налипает на мем-
брану бактерии и приводит к 
ее гибели. Он эффективен в от-
ношении различных возбуди-
телей инфекций.

ЛИДер По среДней 
ПреДЛАГАеМой зАрПЛАте

Наибольшая средняя предла-
гаемая зарплата в России сей-
час в добывающей промышлен-
ности – около 80 тысяч рублей 
в месяц. Об этом сообщил за-
мглавы Роструда Ян Талбацкий 
на Всероссийской неделе охра-
ны труда.

По его словам, высокие зар-
платы также предлагают в сфе-
ре строительства – в среднем 
более 61 тысячи рублей, высше-
го менеджмента – 64 тысячи 
рублей, металлургии – около 
60 тысяч рублей, сообщает «РГ».

По словам Талбацкого, в не-
которых секторах, особенно в 
промышленном производст-
ве, реальные зарплаты могут 
быть гораздо выше. Так, для ин-
женеров разной специализации 
есть предложения с зарплатой 
до 250-300 тысяч рублей, для 
механиков – до 150-200 тысяч 
рублей.

Глава Минтруда Антон Котя-
ков отметил, что рабочие, ин-
женеры и технические специа-
листы вносят основной вклад в 
рост зарплат в России.

редакция «ВМ»

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в якутии у 
учителя изъяли авто за во-
ждение в пьяном виде, жи-
тель Приморья получил срок, 
пытаясь проучить нерадивых 
работников, в бурятии тури-
стам предложат примерить 
на себя роль буддийского мо-
наха и в Приморье задержа-
ли мужчину, выстреливше-
го из ружья в сторону детско-
го сада.

сеЛА зА руЛь Пьяной

В Мегино-Кангаласском рай-
оне школьная учительница 
осуждена за повторное управ-
ление автомобилем в состоя-
нии опьянения, сообщили «РГ» 
в прокуратуре Республики Са-
ха (Якутия).

Установлено, что педагог из 
поселка Нижний Бестях, села за 
руль своей иномарки в нетрез-
вом виде, уже будучи привле-
ченной к административной 
ответственности за подобное 
нарушение. Она осуждена по 
части 1 статьи 264.1 УК РФ (по-
вторное управление автомоби-
лем в состоянии опьянения).

Суд приговорил ее к обяза-
тельным работам на 280 часов, 
лишил водительских прав на 
два с половиной года. Принад-
лежащий ей автомобиль марки 

Toyota Platz изъяли в пользу го-
сударства.

ЛоЖное сообЩенИе

В Приморском крае Наход-
кинский городской суд вы-
нес обвинительный приговор 
31-летнему местному жителю 
за ложное сообщение о плани-
рующемся теракте в аэропор-
ту Владивостока, сообщает «РГ».

Как сообщили в Дальнево-
сточной транспортной проку-
ратуре, суд приговорил винов-
ного к трем годам лишения 
свободы условно по части 2 ста-
тьи 207 УК РФ «Заведомо лож-
ное сообщение об акте терро-
ризма». Приговор вступил в за-
конную силу.

Напомним, в марте текуще-
го года приморец позвонил в 
аэропорт и сообщил о двух на-
правляющихся туда гражданах 
Средней Азии. По его словам, 
они должны были заложить 
бомбу и улететь из России.

При проверке информация 
не подтвердилась. Как оказа-
лось, таким способом мужчи-
на хотел помешать двум зна-
комым покинуть страну, пото-
му что накануне у него с ними 
произошел конфликт. Ранее он 
оплатил рабочим перелет, что-
бы те сделали отделку помеще-
ний. Но они взяли аванс и со-

бирались улететь обратно на 
родину, не сделав ремонт и не 
возвращая деньги.

быт МонАХоВ

Новый формат опробуют в 
индустрии гостеприимства Бу-
рятии – туристы смогут не 
просто останавливаться в отеле 
при дацане, а узнать быт мона-
хов, сообщает «РГ».

В бурятском селе Санага 
прошло событийное мероприя-
тие «Арья Бала – мантра судь-
бы» (12+), на который съехались 
представители туристическо-
го бизнеса из города Улан-Удэ. 
В этом селе активно развива-
ют туризм, строят модульные 
отели, обустраивают тропы, как 
пешие, так и конные, обустра-
ивают места для показа приез-
жим.

стреЛяЛ В сторону 
ДетсКоГо сАДА

Полицейские Приморья за-
держали пьяного жителя посел-
ка Новый, который выстрелил с 
балкона в сторону детского са-
да. О происшествии сообщили 
соседи.

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по Надеждинскому райо-
ну Приморского края поступил 
тревожный звонок – люди ви-
дели, как выпивший гражданин 
палит ружья, стоя на балконе. 
Стрелял он в сторону располо-
женного рядом с домом дет-
ского сада, сообщает «РГ».

Как сообщила официальный 
представитель МВД России 
Ирина Волк, в момент задержа-
ния 44-летний мужчина проя-
вил агрессию, оказывал сопро-
тивление, угрожал насилием 
полицейским и ударил одного 
из оперативников. К задержан-
ному применили физическую 
силу и надели на него наруч-
ники. У него изъяли ружье и от-
правили на экспертизу.

Возбуждено уголовное дело 
по части 2 статьи 213 УК РФ. Ве-
дется следствие.

Умер от укуса человека
Что удивило из мира новостей за неделю

Все знают, насколько опас-
ны укусы ядовитых змей. не 
менее страшно, если вас цап-
нет незнакомая собака, кош-
ка или какое-то другое жи-
вотное, которое может быть 
переносчиком бешенства. Но 
новость о том, что убить может 
укус человека, нас действитель-
но удивила.

Так, россиянин умер от уку-
са прохожего за палец, сообща-
ет Лента.ру.

Житель Петербурга, возвра-
щаясь домой, увидел мужчи-
ну, который вел себя неприлич-
но. Неравнодушный петербур-
жец сделал неадеквату замеча-
ние, после чего тот, видимо, не 
найдя, что ответить, бросился 

на него и укусил за палец.
Пострадавший не стал обра-

щаться за медицинской помо-
щью, надеясь, что рана несерь-
езная и все пройдет само. Со 
временем палец распух и по-
темнел. Мужчину отправили 
на операцию, но из-за развив-
шейся инфекции он скончался 
в реанимации.
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о с т о р о Ж н о !  М о ш е н н И К И  В  И н т е р н е т е  И  н А  с В я з И  П о  т е Л е Ф о н у !

ВнИМАнИе! АДрес ГосусЛуГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у ВАс ВыМоГАЮт ВзятКу?
сообщите в полицию – 69-66-55

На миграционном посту – 305 лет!
11 сентября миграцион-

ной службе российской 
полиции исполнилось 305 
лет.

Подразделения по вопро-
сам миграции Магаданской 
области качественно и сво-
евременно выполняют рабо-
ту по предоставлению госу-
дарственных услуг, обеспе-
чению контроля за пребыва-
нием на Колыме иностран-
ных граждан и соблюдени-
ем миграционного законо-
дательства физическими и 
юридическими лицами.

В текущем году увеличи-
лось количество выявлен-
ных и задокументирован-
ных правонарушений в об-
ласти защиты государст-
венной границы Россий-
ской Федерации и обеспе-
чения режима пребывания 

иностранных граждан, т. е. 
стало больше исполненных 
решений о депортации ино-
странцев с территории на-
шей страны, а также о со-
кращении срока пребыва-
ния иностранных граждан в 
России.

Отметим, что сотрудни-
ками подразделений по во-
просам миграции проведе-
но более 650 профилактиче-
ских мероприятий, т. е. на 
130 % больше чем в прош-
лом году. В ходе этой рабо-
ты задокументировано свы-
ше 840 правонарушений в 
сфере миграционного зако-
нодательства.

В этом году по линии 
миграции оказано свы-
ше 71 тысячи государст-
венных услуг и для поли-
цейских важно, что полу-

ченный результат удов-
летворил почти всех обра-
тившихся граждан (более 
97 %).

Коллектив Управления по 
вопросам миграции – силь-
ная команда неравнодуш-
ных профессионалов под 
руководством начальника 
УВМ УМВД полковника по-
лиции Лионеллы Головиной. 
Здесь для каждого в прио-
ритете – общий результат. 
Одним из основных крите-
риев оценки этой деятель-
ности является мнение гра-
ждан, благодарности от ко-
торых поступают регуляр-
но.

Поздравляя личный со-
став с Днем образования 
службы, начальник регио-
нального УМВД полковник 
полиции Дмитрий Князев 

отметил особую роль миг-
рационной службы в сов-
ременных условиях, по-
благодарил за ответствен-
ное отношение к делу, вер-
ность долгу, отзывчивость 
и пожелал дальнейших 
успехов.

Лучшие сотрудники по-
дразделений по вопросам 
миграции Магаданской об-
ласти были отмечены По-
четными грамотами, благо-
дарностями и нагрудными 
знаками.

Анастасия ВЛАДоВА

Мужа дома ждал «сюрприз»
В дежурную часть 

оМВД россии по городу 
Магадану с заявлением 
по факту мошенничества 
обратилась 30-летняя жи-
тельница поселка уптар.

Полицейские выяснили, 
что на номер телефона гра-
жданки поступил звонок 
якобы от сотрудника пра-
воохранительных органов. 
Мужчина сообщил, что по ее 
банковским счетам зафик-
сированы мошеннические 
действия, злоумышленники 
пытаются оформить креди-
ты.

Далее неизвестный пояс-
нил, что в данном вопросе 

ей поможет специалист фи-
нансового учреждения и пе-
ревел разговор на него. «Со-
трудник банка», конечно же, 
подтвердил сложившуюся 
ситуацию и убедил, что для 
предотвращения потери фи-
нансов необходимо следо-
вать указаниям.

В результате заявительни-
ца оформила четыре кредита 
на крупную сумму, а также 
лишилась и личных средств. 
В общей сложности она пере-
числила на предоставленные 
ей реквизиты свыше 4,5 мил-
лионов рублей.

О том, что она общалась 
с мошенниками, женщине 

объяснил супруг, вернув-
шийся с вахты.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 
4 ст. 159 УК РФ (мошенни-
чество, совершенное в осо-
бо крупном размере). Мак-
симальная санкция – лише-
ние свободы на срок до 10 
лет.

Внимание! Сотрудники 
банка, правоохранители ни-
когда не просят перевести 
денежные средства на дру-
гой счет. Помните, что «без-
опасных счетов» не сущест-
вует!

Дарья ГоЛИКоВА

Нарыбачили на статью
В ходе проведения опера-

тивно-профилактического 
мероприятия «Путина» со-
трудники экономической 
полиции оМВД россии по го-
роду Магадану совместно с 
госинспекторами рыбоохра-
ны охотского территориаль-
ного агентства по рыболов-
ству задержали троих ра-
нее судимых местных жи-
телей в возрасте от 31 до 40 
лет, которые осуществляли 
вылов горбуши с помощью 
ставной сети на берегу реки 

Магаданки – в запрещенном 
для вылова месте.

Браконьеры понимали, что 
нарушают закон, но несмо-
тря на это, осуществляли вы-
лов лосося в черте областно-
го центра. Полицейские изъ-
яли у мужчин 15 экземпля-
ров горбуши и столько же 
парных ястыков лососевой 
икры, а также орудие лова.

Сумма ущерба, причинен-
ного водным биологическим 
ресурсам, составила более 
ста тысяч рублей.

Дознавателем в отношении 
граждан возбуждено уголов-
ное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренно-
го частью 3 статьи 256 Уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации (незаконная до-
быча (вылов) водных биоло-
гических ресурсов). Макси-
мальное наказание – лише-
ние свободы на срок до пя-
ти лет.

Расследование уголовного 
дела продолжается.

Антон ПетуХоВ

Магадан, выбери 
своего участкового!

11 сентября стартовал пер-
вый отборочный этап участ-
ников Всероссийского кон-
курса МВД россии «народный 
участковый – 2024» (16+).

Отдел МВД России по г. Ма-
гадану представляет старший 
участковый уполномоченный 
полиции Михаил Паневкин.

Майор полиции работает с 
гражданами поселков Уптар и 
Сокол уже более 10 лет.

Михаил Васильевич хорошо 
знает практически всех жите-
лей этих населенных пунктов, 
а их у него около 1700 человек. 
Недавно, благодаря его профес-
сионализму, мужчине из по-
селка Сокол был оперативно 
возвращен кошелек с деньга-
ми, который он потерял в го-
роде Магадане. Гражданин ед-
ва успел заметить пропажу, как 
раздался телефонный звонок – 

участковый сообщил ему о не-
обходимости забрать имущест-
во.

А прошлой зимой при содей-
ствии Михаила Паневкина рас-
крыто особо тяжкое преступле-
ние. Майор полиции находил-
ся в отпуске, когда ему позво-
нил коллега и попросил срочно 
приехать в одну из квартир на 
улице Королева. Там был агрес-
сивный преступник. Старший 
участковый уполномоченный 
помог товарищу по службе за-
держать злоумышленника, со-
вершившего двойное убийство, 
на месте преступления.

Уважаемые магаданцы! Под-
держим майора полиции Ми-
хаила Паневкина, проголосо-
вав за него на сайте УМВД Рос-
сии по Магаданской области 
49.мвд.рф до 20 сентября.

Анна боЛотИнА

http://www.gosuslugi.ru
https://49
https://49.���.��/%D0%BD%D0%B0%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%BD%D1%8B%D0%B9-%D1%83%D1%87%D0%B0%D1%81%D1%82%D0%BA%D0%BE%D0%B2%D1%8B%D0%B9-2023-%D1%8D%D1%82%D0%B0%D0%BF-1
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии г. Магадана

На Магаданской площади прошла ежегодная праздничная ярмарка «Дары земли и моря Севера» (12+)

В Магадане на базе школы № 15 с углубленным изучением математики 
открыли Центр цифрового образования детей «IT-куб»

В Магадане в районе Горохового поля Федерация ездового спорта Магаданской области 
провела Чемпионат и Первенство города Магадана по бесснежным дисциплинам ездового 
спорта (12+)

Мэр Магадана Юрий Гришан в ходе объезда по городу проинспектировал темпы дорожных работ на 
улице Приморской и в проезде Пролетарской – Набережной реки Магаданки.


